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КХЛ как организация 
 

Самые богатые игроки СКА (Комсомольская правда # Санкт-Петербург) 
Зарплаты армейцев в этом году сильно упали, и теперь самый большой контракт 
составляет 75 миллионов рублей за сезон. 

перейти к статье 

Сошников: стремиться в НХЛ - нормально, и это не вопрос патриотизма 
(Р-Спорт) 
Форвард сборной России по хоккею и "Салавата Юлаева", лучший снайпер КХЛ 
Никита Сошников вспомнил, как работал в подмосковном "Атланте" с Алексеем 
Кудашовым и Алексеем Жамновым, рассказал, в какой степени его мотивирует 
желание вернуться в НХЛ, и оценил перспективы уфимского клуба в нынешнем 
сезоне.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Обзор дня: Россия одержала первую победу с новым тренером (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Нападающий Павел Макаренко стал игроком "Сочи" (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Павел Макаренко стал игроком "Сочи", информирует 
пресс-служба клуба. Двусторонний контракт с хоккеистом рассчитан до конца 
нынешнего сезона. 

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 
Третьяк: игры Кубка Карьяла показывают недостаток международного 
опыта у ряда россиян (ТАСС) 
В составе национальной команды на турнире в Финляндии выступают 10 
дебютантов. 

перейти к статье 

"Такой программы, как в хоккее, в России нет ни в одном виде спорта". 
Роман Ротенберг - о выборе главного тренера сборной, Олимпиаде и 
дальнейших планах (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью первого вице-президента ФХР, главы штаба сборной России.  

перейти к статье 



 

 

Роман Ротенберг: штаб сборной России по хоккею недоволен итогами 
Кубка Карьяла (ТАСС) 
Россияне в трех матчах набрали два очка, проиграв командам Финляндии и 
Чехии и выиграв по буллитам у шведов. 

перейти к статье 

 
Сборная России по хоккею 

 
Финские мучения: российские хоккеисты проиграли чехам в матче Кубка 
Карьяла (Р-Спорт) 
Сборная России по хоккею проиграла команде Чехии со счетом 0:3 в своем 
последнем матче в рамках Кубка Карьяла, первого в сезоне этапа Евротура. 

перейти к статье 

Дебютный турнир Кудашов закончил неудачно. Россия не смогла забить 
Чехии (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Сборная России всухую уступила чехам на Кубке "Карьяла". 

перейти к статье 

Сборная России не справилась с чешским ноунеймом. Кудашов пока не 
научил "Красную машину" выигрывать (Sport24.ru) 
Ни одной победы в основное время за первый этап Евротура. 

перейти к статье 

Эксперимент не удался? Сборная России проиграла чехам на Кубке 
Карьяла (Allhockey (allhockey.ru)) 
Не сумев распечатать ворота чешской команды, россияне лишились шансов на 
победу на финском этапе Евротура.  

перейти к статье 

Центральная проблема. Без Шипы никуда (Allhockey.ru/forum/blog) 
Сборная России испытывает катастрофу с центральными нападающими. 

перейти к статье 

Кудашов: выступавшие на Евротуре российские хоккеисты готовы играть 
за сборную в будущем (ТАСС) 
На Кубке Карьяла в сборной России дебютировали 10 игроков, главный тренер 
считает, что эта команда вполне конкурентоспособна 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Как молодежи в сборных реализовывать 
большинство, если в клубах она не играет "пять на четыре"? (Russia-
hockey.ru) 
О проблемах нашего хоккея, которые обозначили европейские выходные и в 
частности Кубок Карьяла, - глава профсоюза игроков, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

"В этой сборной России все какие-то безлицые". Что говорят об итогах 
Кубка Карьяла (Sport24.ru) 
Кожевников, Бадюков, Канарейкин и Зюзин ругают и хвалят "Красную машину". 

перейти к статье 



 

 

Олимпийская сборная России по хоккею заняла третье место на турнире в 
Германии (ТАСС) 
В заключительном матче турнира россияне выиграли у сборной Швейцарии по 
буллитам. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Защитили титул. Юниорская сборная России по хоккею второй год подряд 
выиграла Кубок вызова (ТАСС) 
В финальном матче российские хоккеисты обыграли американцев со счетом 6:2. 

перейти к статье 

Юниорская сборная России выиграла Кубок Президентского спортивного 
клуба (Р-Спорт) 
Юниорская сборная России по хоккею (игроки до 16 лет) обыграла сверстников 
из Белоруссии на турнире Кубок Президентского спортивного клуба в Минске и 
стала победителем соревнований. 

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Женская сборная России по хоккею заняла второе место на Турнире пяти 
наций (Р-Спорт) 
Женская сборная России по хоккею в заключительном матче Турнира пяти наций 
уступила команде Чехии. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Защитник СКА впечатлил руководство "Каролины" (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Хоккеист СКА и сборной России Артем Зуб оставил приятное впечатление на 
руководство "Каролины". 

перейти к статье 

Разное 
 

"Ак Барс" представил коллекцию одежды 843. Это первый подобный 
опыт в клубной истории (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Вместо традиционного зеленого и красного цветов - черный монохромный. 

перейти к статье 

 
 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Самые богатые игроки СКА (Комсомольская правда # Санкт-Петербург, 
Санкт-Петербург, 11 ноября 2019) 
Зарплаты армейцев в этом году сильно упали, и теперь самый большой контракт 
составляет 75 миллионов рублей за сезон. 
 В текущем сезоне СКА делит финансовое первенство со своим главным 
конкурентом - ЦСКА. У обоих клубов зарплатный бюджет, по информации "КП", 
составляет 1,75 миллиарда рублей, но в эту сумму не входят бонусы для 
спортсменов. 
 Самый высокооплачиваемый игрок невской команды Сергей Плотников 
заработает 75 миллионов рублей в год. Это в два с лишним раза меньше лидера 
Сергея Мозякина из магнитогорского "Металлурга" (180 миллионов рублей в год). 
Еще девять хоккеистов получают по 70 миллионов. 
 То есть новый символ контрактной системы СКА - уравниловка. Миллион 
долларов - цифра, которую получает почти половина состава. 
 Суперзвезд в команде не осталось, а значит, нет и игроков, выделяющихся 
суммой контракта. Сейчас уже трудно поверить, что Илья Ковальчук еще совсем 
недавно, перед возвращением в "Лос-Анджелес", по информации нашего 
издания, получал примерно 330 миллионов в год, а Павел Дацюк - 250 
миллионов. 
 Со спортивной точки зрения отсутствие сильного расслоения - это правильно. 
Большие цифры могут вызвать лишние разговоры в раздевалке, особенно если 
они не подкреплены основательной игровой статистикой. В конце концов можно 
заработать за счет бонусов. К примеру, лучший бомбардир СКА Владимир 
Ткачев, если не сбавит ход, свой базовый оклад может увеличить почти вдвое. 
 Впрочем, самое главное: уже в следующем сезоне для всех клубов КХЛ будет 
введен строгий командный потолок зарплаты - 900 миллионов рублей за сезон. 
Поэтому нет смысла приобретать звезду на огромные деньги, оставляя для 
остальных игроков "копейки". В современном хоккее один хоккеист, даже с 
приставкой "супер", чемпионаты и кубки не выигрывает. 
 Поэтому наступило время делиться. 
 Главное, чтобы с миллионами из СКА не ушли победы. 
 Пока похвастаться стабильностью в этом сезоне армейцы не могут. Чаще они 
не радуют, а огорчают болельщиков. 
СЕРГЕЙ ПЛОТНИКОВ, 29 ЛЕТ, НАПАДАЮЩИЙ  
Зарплата: 75 миллионов рублей за сезон. Достижения: чемпион мира (2014), 
обладатель Кубка Гагарина (2017). 
 Результаты в нынешнем сезоне: регулярный чемпионат - 26 матчей, 18 (4 гола 
+ 14 передач) очков. 
 В СКА: четвертый сезон. 
 У нынешнего капитана армейцев зарплата увеличилась на 5 миллионов по 
сравнению с прошлым сезоном. Немного по спортивным меркам, но все же 
деньги. И, самое главное, впервые Сергей вышел на роль лидера команды. 
Отсюда капитанская нашивка и постоянное место в первом звене. 
ВЛАДИМИР ТКАЧЕВ, 24 ГОДА, НАПАДАЮЩИЙ  
Зарплата: 70 миллионов рублей за сезон. Достижения: лучший нападающий 
юниорского ЧМ-2013, лучший новичок КХЛ (2016), участник Матча звезд КХЛ 
(2018). Результаты в нынешнем сезоне: регулярный чемпионат - 27 матчей, 22 
(7+15) очка. В СКА: первый сезон. Владимир Ткачев - главная удача армейской 



 

 

селекции в нынешнем межсезонье. Вице-президент СКА Роман Ротенберг не зря 
отправился в Омск, на родину хоккеиста, уговаривать его выбрать Петербург 
вместо Америки. При этом "фокусы" Ткачева пока обходятся невскому клубу не 
так дорого - в 70 миллионов. Другой вопрос, что в качестве бонусов Владимир 
может положить на свой счет еще 90 миллионов и стать вторым по стоимости 
игроком в КХЛ после Сергея Мозякина из магнитогорского "Металлурга". Бонусы 
хоккеисту положены по нескольким пунктам: 
 ✔ за количество очков в регулярном чемпионате ✔ за количество очков в плей-
офф ✔ за звание лучшего бомбардира команды в регулярном чемпионате и 
команды в плей-офф. 
АЛЕКСАНДР БАРАБАНОВ, 25 ЛЕТ, НАПАДАЮЩИЙ  
Зарплата: 70 миллионов рублей за сезон. Достижения: олимпийский чемпион 
(2018), обладатель Кубка Гагарина (2015, 2017). 
 Результаты в нынешнем сезоне: регулярный чемпионат - 22 матча, 9 (5+4) очков. 
 В СКА: седьмой сезон. 
 В следующем сезоне воспитанник петербургского хоккея может уехать в НХЛ - 
интерес к нему со стороны заокеанских клубов есть, однако пока этот сезон у 
олимпийского чемпиона Пхенчхана совсем не складывается. Нападающий 
должен был стать лидером клуба после ухода Гусева и Дацюка, а получается, 
что уход бывших напарников по звену сказался на самом Барабанове. У 
Александра лишь пять шайб в 22 матчах. С такими показателями в НХЛ, 
пожалуй, рано. Возможно, форвард не чувствует себя комфортно в системе 
нового тренера СКА Алексея Кудашова. А может, по Барабанову ударил переход 
на канадские ледовые площадки - места для его фирменных проходов теперь 
стало меньше. 
ДМИТРИЙ КАГАРЛИЦКИЙДМИТРИЙ КАГАРЛИЦКИЙ, 30 ЛЕТ, НАПАДАЮЩИЙ 
 Зарплата: 70 миллионов рублей за сезон. 
 Достижения: чемпион мира среди юниоров (2007), участник Матча звезд КХЛ 
(2013, 2015, 2016, 2017, 2018, 2019), символическая сборная КХЛ (2018). 
 В СКА: первый сезон. 
 Результаты в нынешнем сезоне: регулярный чемпионат - 19 матчей, 8 (2+6) 
очков. Кагарлицкого в межсезонье считали новой российской звездой СКА, но 
пока он остается главным разочарованием. Кстати, летом Дмитрий имел 
возможность войти в пятерку самых высокооплачиваемых игроков лиги, приняв 
предложение от "Ак Барса" и "Авангарда", которые предлагали ему контракт на 
120 миллионов в год. Но он выбрал Петербург, чтобы "быть ближе к сборной", и 
потерял почти 50 миллионов. Выглядит благородно, но пока сборная от Каги 
очень далека. Да и место в основе армейского клуба под вопросом. Несколько 
матчей он пропустил, и в кулуарах уже обсуждался его возможный обмен в 
другую команду. Пока обошлось, но прицел надо срочно настраивать, пока 
результативность удручающая. 
НАИЛЬ ЯКУПОВ, 26 ЛЕТ, НАПАДАЮЩИЙ  
Зарплата: 70 миллионов рублей за сезон. Достижения: бронзовый призер 
юниорского чемпионата мира (2011), серебряный и бронзовый призер 
молодежного чемпионата мира (2012, 2013), первый номер драфта НХЛ (2012). 
 В СКА: второй сезон. 
 Результаты в нынешнем сезоне: регулярный чемпионат - 20 матчей, 6 (4+2) 
очков. Пока никому так и не удалось понять, что собой представляет Якупов как 
хоккеист. В НХЛ уже от этих экспериментов устали и контракт игроку предлагать 
не стали. А СКА после первого якуповского сезона решил предложить форварду 
соглашение сразу на три года. Сумеет ли Наиль отработать свою зарплату, пока 
вопрос. В прошлом сезоне он выступил на четверочку с минусом, в нынешнем 



 

 

чемпионате пока тоже не показывает той игры, которую от него ждут. На роль 
лидера нападения команды Як-65 тоже не тянет. Так что не стоит удивляться, 
если еще до окончания контракта первый номер драфта НХЛ-2012 покинет СКА. 

К заголовкам сообщений 
Сошников: стремиться в НХЛ - нормально, и это не вопрос патриотизма 
(Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2019) 
Форвард сборной России по хоккею и "Салавата Юлаева", лучший снайпер КХЛ 
Никита Сошников в интервью корреспонденту РИА Новости Семену Галькевичу 
вспомнил, как работал в подмосковном "Атланте" с Алексеем Кудашовым и 
Алексеем Жамновым, рассказал, в какой степени его мотивирует желание 
вернуться в НХЛ, и оценил перспективы уфимского клуба в нынешнем сезоне.  
- Кажется, на старте этого сезона вы получаете настоящее удовольствие от 
хоккея?  
- Последние три года я пропускал первые месяцы сезона из-за травм, так что на 
контрасте сейчас, конечно, это классное ощущение. 
Форвард "Салавата Юлаева" Никита Сошников 
- Приятно видеть свое имя на первом месте в списке лучших снайперов КХЛ?  
- Мне всегда интересны такие вещи. Я считаю, что это хорошая гонка, которая 
должна только приветствоваться, она делает хоккей красивее. И для меня как 
для игрока это хороший спортивный интерес. 
- В сборной не расстаетесь, наверное, с бывшими партнерами по "Атланту" 
Александром Кадейкиным и Ярославом Дыбленко?  
- Да, мы после обедов и ужинов часами сидим с ребятами, общаемся, 
вспоминаем наши старые темы разные. И вообще в сборной отличный коллектив 
подобрался. 
- С Дыбленко вы даже жили вместе в Мытищах?  
- На одной базе, да. Мы с ним вообще с самого детства знакомы: сначала по 
школе играли - Тагил против Сургута, потом пятнадцатилетними мальчишками - 
уже вместе на первенство Москвы. Потом была "молодежка" и первая команда 
"Атланта". 
- В прошлом году не убеждали Дыбленко остаться в Америке?  
- Ему не было смысла оставаться, это точно. Они же по обоюдному желанию 
разорвали с "Нью-Джерси" контракт, распрощались. 
Ярослав Дыбленко 
- Кадейкин зря не доехал до "Детройта"?  
- Сейчас у него уже семья, нет смысла ехать на пробные условия, а чтобы 
получить конкретные - надо показывать классный хоккей. Насколько я знаю, 
прошлый сезон у него был успешный, и сейчас он начинает набирать обороты. 
"В детстве я был фанатиком, просто болел хоккеем" 
- Помню, как сильно был расстроен Алексей Жамнов (тогда - генменеджер 
"Атланта"), когда вы уезжали в НХЛ.  
- Я сам прекрасно помню тот разговор с ним, когда он вызывал меня к себе. 
- Что говорил?  
- Не уезжай, говорил. Разные доводы приводил, говорил, что не все матчи в НХЛ 
на высоком уровне проходят, что там есть команды, которые и в КХЛ бы не 
сверкали. 
- Тогда ведь уже было понятно, что "Атланта" не будет. То есть, это был такой 
совет от души со стороны Жамнова?  
- Да, я понимал, что, грубо говоря, он со мной говорил как с сыном. То же самое 
он бы советовал своему сыну. Жамнов очень хорошо ко мне относился, в 



 

 

сборную меня рекомендовал в том сезоне. Я тогда был сыроват для сборной, это 
сто процентов, но получил большой опыт, поработав с Олегом Знарком. 
Форвард "Атланта" Никита Сошников и нападающий "Динамо" Денис Кокарев. 
Архив 
- Но к Жамнову вы не прислушались.  
- У меня вообще тогда была стрессовая ситуация, с двух сторон на меня давили, 
и надо было как можно скорее принимать решение. Я сделал выбор в пользу 
"Торонто", решил попробовать себя и ни о чем не жалею сейчас. Все было 
правильно. 
- И сегодня в большей степени вас мотивирует желание вернуться в НХЛ?  
- Если будет достойный вариант. Когда придет время, посмотрим, какие будут 
варианты, какие варианты будут в России, в каком направлении будет двигаться 
КХЛ. Для спортсмена естественно желание играть на лучшем уровне, стремиться 
к максимальным результатам. Все мы понимаем, что НХЛ - это лига номер один. 
И это не вопрос, патриот ты или нет. Каждый спортсмен должен стремиться 
расти и развиваться. Я стремлюсь становиться лучше каждый день, и если в 
будущем у меня будет возможность вернуться в НХЛ - почему нет? 
- Как-то вы рассказывали, что в детстве коллекционировали наклейки НХЛ.  
- Не НХЛ, а Суперлиги. 
Форвард "Салавата Юлаева" Никита Сошников 
- Суперлиги? Серьезно?  
- (Смеется) Да, был такой журнал. Я когда в школу шел, мне мама давали каждый 
день 30 рублей, и я все их спускал на наклейки. Как раз на две пачки хватало. 
Помню, месяца два не мог последнюю наклейку найти, какой-то игрок 
"Нефтехимика". А с НХЛ другое было: я вел тетрадку специальную, счета матчей 
туда записывал. Какие-то счета - даже сам выдумывал. Я был фанатиком в 
детстве, конечно, просто болел хоккеем. 
- У вас есть ролевая модель? Игрок, на которого вы равняетесь?  
- Одного игрока - нет. Когда играешь против сильнейших, против Макдэвида, 
Драйзайтля, Пастрняка, Тарасенко, всегда стараешься перенять их лучшие 
качества. Ты смотришь, а потом пробуешь тренировать. Но ничего не придет за 
один день, надо постоянно работать. И не обязательно тебе подойдет все, что 
подходит другим игрокам. 
- Я больше про личностные качества, наверное.  
- Конечно, впечатляет, как в НХЛ готовятся к сезону, как держат себя в форме по 
ходу сезона. Знаю пример Джеймса ван Римсдика, который тратит большие 
деньги на лечение, на разные реабилитационные моменты. Несмотря на 
проблемы со здоровьем, он играет и держит себя в тонусе. Это один из примеров 
профессионализма для меня. 
- В КХЛ таких мало?  
- В КХЛ проще календарь. Хотя сейчас два месяца шли матчи через день, 
перелеты сложнее в КХЛ, и в сборную теперь ребята поехали. Надо себя 
готовить, конечно, у меня есть своя "рутина", работающая для меня. 
Форвард "Салавата Юлаева" Никита Сошников 
"с Бэбкоком у нас были "терки", это абсолютно нормально" 
- Ваш дебют в КХЛ совпал с дебютом Алексея Кудашова в роли главного тренера. 
Какие воспоминания остались от совместной работы в "Атланте"?  
- В мой первый год у нас была быстрая замена тренера, после пяти матчей 
главным тренером стал Кудашов. И я тогда перестал играть, попал под ротацию. 
Тяжелый момент, потому что не было еще подобного опыта. Но это был хороший 
опыт в плане умения оставаться на позитиве в сложной ситуации. Со временем 
я завоевал доверие и начал играть потихонечку. 



 

 

Никита Сошников и главный тренер "Атланта" Алексей Кудашов. Архив 
- В сезоне-2014/2015 вы были уже одним из лучших, если не лучшим игроком 
"Атланта".  
- Тогда команда начала распадаться, и где-то же нужно было брать лидеров. У 
меня появилась возможность взять на себя эту роль. Если честно, у меня самые 
теплые воспоминания от того времени. Помню собрание, когда уже все ушли, 
когда приехали из ВХЛ ребята, и все реально в команде были на минимальных 
зарплатах. Кудашов тогда сказал: "Ребята, сейчас у нас есть два пути. Можно 
плюнуть на все, позориться, и через год про нас никто не вспомнит. Или можно 
сыграть в хоккей и получить удовольствие, ведь сейчас нет никакого давления". 
И Слава Козлов тогда продолжил, сказал: "У меня в прошлом сезоне была такая 
же ситуация со "Спартаком", это был позор, мы проигрывали всем подряд". Мы 
пошли по другому пути, стали выигрывать и почти попали в плей-офф. 
- Удивительно, что спустя всего шесть лет Кудашов возглавил сборную России?  
- Да нет, почему? Он все время шел по этой дорожке. 
- Вы уже пересекались на чемпионате мира в прошлом году. Какие впечатления 
оставил турнир в Дании?  
- Я там не сразу играть начал, но на самые основные матчи уже все выходил. У 
меня хорошие воспоминания, негатив всегда стараешься оставлять позади. 
Жаль, конечно, что проиграли канадцам в четвертьфинале. Реально могли их 
обыграть, хорошая была игра по содержанию, много моментов имели. Но 
ненужное удаление в овертайме - и все. Сезон закончился в одно мгновение, 
даже как-то сложно было поверить в это в тот момент. 
- Вы же играли в звене с Ильей Михеевым. Читалось тогда, что скоро он будет 
играть в НХЛ?  
- По его катанию, по его желанию, по его техническому оснащению - по тому, что 
он умеет на льду, было видно, что скоро он уедет в НХЛ. И уедет - на роль 
ведущего игрока, а не в четвертое звено. 
Форвард сборной России Никита Сошников 
- Вы больше всего за "Торонто" следите в НХЛ?  
- Да. 
- Так это правда или нет, что игроки "Лифс" "лижут задницу" Майку Бэбкоку?  
- Да нет, такого нет. Если честно, мы как раз на днях обсуждали эту тему с 
ребятами в сборной. Просто у них там другой менталитет, для игрока нормально 
подойти к тренеру, поговорить с ним минут десять о жизни, о том, об этом. У нас 
только о хоккее разговоры, а у них - по-другому. Но уж точно никто там никому 
жопу не лижет. И, насколько я знаю, Ожиганов такого не говорил, это как-то 
странно его слова были переданы. 
- Что делает великим Майка Бэбкока?  
- Его заслуги, его титулы сами за себя говорят. Сейчас вот он 700-й матч свой 
выиграл в НХЛ. 
Главный тренер "Торонто" Майк Бэбкок 
- Как-то ощущается в работе это его величие?  
- Помню, когда я впервые видел, что он заходит в раздевалку, то не мог поверить, 
что вижу его своими глазами, что буду работать с ним. У Бэбкока невероятный 
авторитет, конечно. Но потом начинается обычная работа, ты обсуждаешь с ним 
разные моменты, споришь, отстаиваешь свое мнение. И "терки" у нас были 
какие-то с Майком, это нормальное явление. У него нет такого, что "я сказал - 
значит, будет так". Он вообще очень хорошо ко мне относился, особенно до 
травмы. После травмы изменилось отношение. 
"Салават" вообще интересный клуб, если вы не заметили" 



 

 

- Многие спортсмены, заработав, стараются перевезти родных, но ваши 
родители по-прежнему живут в Нижнем Тагиле.  
- Они не вместе живут, поэтому я здесь ничего не могу сделать. Да и привязаны 
они к городу. У отца неплохая работа, а маме просто страшно будет переезжать 
- она всю жизнь прожила в Тагиле. 
Форвард сборной России Никита Сошников 
- Город действительно настолько депрессивный, как принято считать?  
- Да я знаю ребят из городов, грубо говоря, ничуть не веселее, но у них есть там 
друзья, компания, с кем можно провести время. Дело же не в самом городе. Когда 
я еще поддерживал связь с ребятами в Тагиле, мог провести в городе целое 
лето. При этом получал удовольствие и на сборы приезжал с отдохнувшей 
головой, в прекрасном состоянии. Сейчас же я ни с кем не общаюсь, и делать 
мне там нечего. 
- Про клуб хотел еще спросить. У "Салавата" есть шансы на что-то серьезное в 
этом сезоне?  
- Конечно, есть. У нас только высокие цели. В паузе ребята работают, не 
покладая рук, готовятся. Таблица очень плотная, и "Адмирал" близко, и "Сибирь" 
хорошо играет, так что нам нельзя сбавлять обороты, надо двигаться дальше. 
Хоккеисты "Салавата Юлаева" совместно с Никитой Сошниковым радуются 
заброшенной шайбе 
- Ждете игр с ЦСКА?  
- Не буду лукавить, очень жду. Уже в четверг мы сыграем в Москве. 
- Как вы вообще оцениваете ход сезона для "Салавата"?  
- Есть серии хороших игр, есть серии - плохих. Неровно идем, нет стабильности. 
Но, как я понял, в начале прошлого сезона "Салават" реально кувыркался, а 
сейчас - хоть какой-то график есть у нас. 
- Есть мнение, что "Салавату" не особенно интересна "регулярка".  
- (Улыбается) "Салават" вообще интересный клуб, если вы не заметили. Я 
стараюсь делать свою работу. 
Форвард "Салавата Юлаева" Никита Сошников 
- Как раз с Кадейкиным в прошлом сезоне обсуждали, что года идут, меняются 
игроки, меняются тренеры...  
- А "Салават" остается "Салаватом". Есть такое, да.  

https://rsport.ria.ru/20191110/1560767413.html 
Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2019 
• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Россия одержала первую победу с новым тренером (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Первая победа  
 Алексей Кудашов одержал первую победу в качестве главного тренера сборной 
России. В серии буллитов была обыграна команда Швеции, но после игры тренер 
не выглядел очень уж счастливым. Все-таки упустили преимущество в две 
шайбы в концовке, а на буллитах было сплошное везение. Магнус Хелльберг в 
СКА чаще, чем Бобков получал опыт послематчевых бросков. Мы слишком много 



 

 

пропускаем, ведь восемь шайб в двух матчах на этапе Евротура - это кошмар. 
Но опять же давайте дождемся всех трех игр, чтобы сделать выводы.  
Отметим же тех, кто создает впереди. По поводу Никиты Сошникова сомнений 
не было, ведь он последние годы провел в Северной Америке и научился без 
нервов проводить самые важные матчи. Плюс он играл на чемпионате мира в 
Дании и весьма неплохо. А вот то, что Кирилл Семенов и Дамир Жафяров 
стабильно качественно выступают на таком уровне, по-настоящему удивляет. Но 
Семенов и в "Авангарде" - лидер. Дамир в " Торпедо " тоже выходит на лед часто, 
находится на площадке больше 20 минут, но команда у него слишком веселая и 
непонятно, на что был способен форвард в новых условиях. Можно отметить и 
Сергея Шумакова. Он хоть и не забил, но именно в сборной получает 
уверенность в своих силах, которую потерял в Балашихе. Но надо что-то делать 
с защитой. Впрочем, и без этого ясно, что помогли бы тренировки, а одного 
занятия слишком мало.  
Разгром  
Молодежная сборная России под руководством Юрия Бабенко была 
разгромлена на турнире в Финляндии со счетом 1:6. К сожалению, сильней всего 
в этой ситуации пострадал вратарь Владимир Галкин, которого партнеры 
бросили на растерзание. Чуть спасло вратаря системы "Автомобилиста" то, что 
Ярослав Аскаров тоже пропустил после выхода на лед. То есть дело не в 
голкипере, а в общей ужасной игре. Это подтвердил и Бабенко.  
После матча было долгое собрание, на котором он напомнил, что сейчас идет 
отбор на молодежный чемпионат мира и с таким хоккеем многие останутся дома. 
Да, смутили как раз те, кто должен приносить результат. Ужасная игра Григория 
Денисенко стала одной из причин неудачи. Теперь действительно непонятно, а 
нужен ли он с таким хоккеем в Чехии. Ясно, что у него опыта больше, чем у 
конкурентов, но это же надо как-то показывать на льду. Впрочем, отметим, что 
Денисенко хотя бы не удалился, а раньше в такие трудные моменты он психовал 
и начинал действовать откровенно грубо.  
После того, как счет в матче стал 1:3, наши сразу засуетились, стали допускать 
совершенно детские ошибки, получать нелепые удаления, а однажды они секунд 
15 играли вшестером. Конечно, лайнсмен это заметил, но удивительно, как никто 
из хоккеистов не понял, что он лишний на площадке. В воскресенье сборная 
сыграет с Чехией и тут еще интересно, услышали ли игроки главного тренера. 
Им нужно постараться, чтобы остаться в расширенном списке.  
Проблема  
У Ильи Ковальчука возникла проблема и с новым тренером. Если в истории с 
Уильямом Дежрарденом мы были на стороне российского игрока, так как 
специалист еще в " Ванкувере " показал, что он как-то совсем специфически 
понимает хоккей, то теперь даже не знаешь, что и делать. Действиями Ильи 
недоволен и новый главный, а вряд ли он получил какие-то советы от прежнего.  
Понятно, что не только Ковальчук играет плохо. У "Лос-Анджелеса" довольно 
странный состав, но вопросы к Илье есть. Он уже не тянет и, кажется, что ошибся 
и он, считая, что в НХЛ ему будет комфортно, и клуб, уверенный, что такой 
опытный хоккеист поможет. После нескольких сезонов в КХЛ он потерял все 
навыки и странно, почему в Калифорнии не обращали внимание на то, что его 
даже отправляли с выезда домой отдельно от всех. И было это в плей-офф. 
Сейчас Ковальчук в четвертом звене, прошлой ночью он опять ничем не 
выделялся, но самое смешное, что выкупать его контракт бессмысленно. От 
этого нет никакой пользы. Илья заканчивает, с этим надо смириться, но он сам 
не может себе в этом честно признаться. Может быть, поймет весной, когда не 
получит приглашения в сборную.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/sbornaya-rossii-pobedila-vo-
vtorom-matche-kubka-karyala-molodezhnaya-sbornaya-pod-rukovodstvom-yuriya-
babenko-razgromno-ustupila-shvedam-a-u-ili-kovalchuka-snova-problemy-1608959/ 

К заголовкам сообщений 
 

Трансферы клубов 
 
Нападающий Павел Макаренко стал игроком "Сочи" (Чемпионат.com, 
Москва, 10 ноября 2019) 
Российский нападающий Павел Макаренко стал игроком "Сочи", информирует 
пресс-служба клуба. Двусторонний контракт с хоккеистом рассчитан до конца 
нынешнего сезона. 
25-летний Макаренко является воспитанником московской школы "Вымпел". 
Профессиональную карьеру начал в сезоне-2011/12, выступая в Молодежной 
хоккейной лиге за СКА-1946. Уже на следующий год форвард сменил Санкт-
Петербург на Подмосковье, став игроком "Русских Витязей". 
В чемпионате-2017/18 нападающий выступал за "Адмирал", но затем перебрался 
в Нижний Новгород, подписав контракт с "Торпедо", где выступал до конца 
сезона-2018/19. Макаренко провел в общей сложности 183 матча в КХЛ, в 
которых забросил 15 шайб и отдал 23 результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-3896241-napadajuschij-pavel-
makarenko-stal-igrokom-sochi.html 

Похожие сообщения (3): 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: игры Кубка Карьяла показывают недостаток международного 
опыта у ряда россиян (ТАСС, Москва, 10 ноября 2019) 
В составе национальной команды на турнире в Финляндии выступают 10 
дебютантов 
Игра сборной России на Кубке Карьяла показывает, что не у всех хоккеистов 
национальной команды есть опыт международных матчей. Такое мнение ТАСС 
высказал президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
Российские хоккеисты занимают третье место на первом этапе Евротура в 
Хельсинки, в двух матчах набрав два очка. В первой игре россияне уступили 
финнам со счетом 3:4, а затем по буллитам победили шведов (5:4). 
"У нас в составе молодые ребята, они допускают ошибки. К сожалению, не у всех 
есть международный опыт. Самое главное, что они бьются, стараются, для того 
эти турниры и существуют, чтобы исправлять ошибки. Думаю, каждый из игроков 
извлечет для себя международный опыт на таких турнирах, что очень важно", - 
сказал Третьяк. 
"Мы на этих турнирах проверяем, кто есть кто. Как [Анатолий] Тарасов в свое 
время возил нас в Канаду, потому что там бьют, там нужно быстро принимать 
решения, каток маленький. И тренеры видят, кто боец, у кого есть характер, кто 
действительно нужен для сборной на чемпионате мира. Будем надеяться, что 



 

 

такие турниры позволят собрать команду для того, чтобы выиграть чемпионат 
мира", - добавил Третьяк. 

https://tass.ru/sport/7097810 

К заголовкам сообщений 
"Такой программы, как в хоккее, в России нет ни в одном виде спорта". 
Роман Ротенберг - о выборе главного тренера сборной, Олимпиаде и 
дальнейших планах (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 
2019) 
Интервью первого вице-президента ФХР, главы штаба сборной России  
Стремление наших тренеров к развитию очевидны  
 - Воробьев и Кудашов : насколько это разные тренеры и почему выбор был 
сделан в пользу Алексея Николаевича?  
 - Я бы не стал сейчас никого сравнивать. У нас четкие требования: нам нужен 
системный подход, трудолюбие, ежедневное развитие, постоянный прогресс. 
Все эти качества сочетаются в нашем тренерском штабе. Штаб сборной - это 
управленческая группа, именно так сейчас работают во всех ведущих 
спортивных организациях мира. Стремление наших тренеров к развитию 
очевидны. Это умение быть гибкими, менять тактику по ходу игры, умение быть 
вариативным.  
Можно, к примеру, вспомнить игру сборной России против Канады на чемпионате 
мира 2017 года в Кельне. Мы вели 2:0. Игра была полностью в наших руках. Два 
периода у Канады не было никаких шансов. Но наш соперник сумел полностью 
перестроиться к третьему периоду, поменять тактику. Канадцы изменили массу 
микродеталей и переломили игру, выиграв третий период 4:0. Это тоже опыт. 
Умение корректировать тактику, варьировать состав, искать путь к победе - все 
эти качества есть у нашего тренерского штаба.  
Мы смотрим на футбольные клубы, такие как "Ливерпуль", "Барселона", 
"Манчестер Сити". "Челси" вот выдал хорошую игру с "Аяксом", когда они, 
проигрывая со счетом 1:4, смогли сравнять счет. Мы берем мировой опыт из 
футбола, а также, изучаем все лучшее, что есть в хоккее. Это требует знания, 
как минимум, английского языка. Мы живем в современном мире, и обмен 
опытом для нас очень важен. Мы постоянно работаем с разными федерациями, 
обсуждаем и изучаем разные подходы. Система "Спорт плюс образование", 
которая сейчас выстроена в Финляндии, дает возможность всем игрокам 
получать профессиональные знания и играть в хоккей. Количество 
зарегистрированных игроков в этойстране огромное. На пять миллионов 
населения их 100 тысяч человек, в то время как у нас такое же количество 
игроков приходится на 140 миллионов. Поэтому мы должны увеличивать эту 
цифру.  
Очень важно, чтобы мы имели больше возможностей выбора игроков. Мы этим 
занимаемся постоянно, и сейчас у нас есть программы по строительству катков 
и развитию хоккея. Национальная программа подготовки хоккеистов утверждена 
Министерством спорта. Это все очень важные составляющие для того, чтобы в 
сборных разных возрастов было большое количество игроков, и тренерский штаб 
мог выбирать лучший состав.  
Вот на днях наша сборная до 17 лет выиграла у сборной Канады в 
четвертьфинале Кубка Вызова, а затем вышла в финал, обыграв чехов. Пусть и 
трудную, но все-таки победу одержали над сборной Швеции на Кубке Карьяла. 
Есть очень много позитивных импульсов, которые мы получаем с точки зрения 
системности нашей работы. В прошлом сезоне сборная России выиграла 



 

 

серебро на чемпионате мира среди игроков до 18 лет, на турнире, где достаточно 
долгое время она не попадала в финал. Так же нам удалось выиграть бронзовые 
медали на МЧМ и чемпионате мира в Братиславе, Кубок Вызова в возрасте до 
17 лет. Уже в этом сезоне - престижный Кубок Глинки/Гретцки. В целом наша 
федерация показывает очень высокий уровень результатов. Для нас важна 
системность нашего подхода, чтобы мы видели, как развиваются игроки всех 
возрастов. В это же время мы стремимся в каждом из турниров 
выигрыватьзолото. Наши тренеры во всех сборных работают по самым 
современным стандартам.  
Наш штаб имеет самых лучших специалистов  
 - Существует ли в Федерации хоккея России практика работы с крупными 
мировыми компаниями, занимающимися сбором статистики?  
 - Мы работаем с InStat, ICEBERG и SAP. Статистика, как говорится, не врет. 
Например, по голевым моментам мы превзошли сборную Финляндии в первом 
матче Евротура. Но возникает вопрос: как это трактовать? После каждой игры 
идет разбор матчей со стороны тренеров. Вдобавок к этому им передают всю 
статистику. Речь идет об огромном количестве показателей. И тренер сам 
выбирает, какие из них ему нужны. Например, есть статистика по выигранным 
единоборствам. Это очень важный показатель, по которому наставники видят, 
кто делает для команды много полезного, а кто, например, не блокирует броски 
и не ведет силовую борьбу. Есть показатели скоростных качеств игроков, их 
стартовой скорости и взрывной силы. Отслеживается абсолютно все: 
физическое состояние хоккеиста, состав его тела, питание. На основании 
состава тела наши диетологи выдают игрокам индивидуальный план по питанию. 
Также у них есть свои планы по физической подготовке. Все это является важной 
составляющей достижения результата. В победе не бывает мелочей. 
Реализацию этих подходов мы начали еще с самого первого дня нашей работы 
в Федерации хоккея России. Та же статистика за последние четыре года была 
выведена на совершенно другой технологический уровень.  
 - В последнее время вы привлекаете известных в прошлом хоккеистов: 
Хабибулина, Ларионова. Будет ли этот тренд продолжен и есть ли еще какие-то 
кандидаты на примете?  
 - Мы со всеми нашими легендами находимся на связи. Обсуждаем, постоянно 
узнаем их мнение. Очень важно получить обратную связь. С учетом их богатого 
опыта, они могут подсказать нам важные вещи. Недавно я общался с 
Вячеславом Фетисовым, мне понравилась его психология. Он говорит, что 
сборная СССР не помнит поражений, помнит только победы.  
 - Ну, кроме одного, очевидно.  
 - Конечно, были поражения, но мы все помним победы. И на этой победной 
психологии строим все остальное. Конечно, мы будем еще больше привлекать 
легенд, но на сегодняшний день, думаю, что наш штаб имеет всех самых лучших 
специалистов. Мы верим в то, что этот наш выбор даст нам возможность 
выиграть максимальное количество золотых медалей во всех возрастах.  
 - Чемпионат мира и Олимпиады - это отлично, но тем не менее, с 2002 года нет 
медалей в турнирах среди сильнейших. У вас есть ответ на вопрос, почему?  
 - Выражение "турнир сильнейших" очень относительно. До 1998 года у нас 
игроки НХЛ не участвовали никогда. По вашей логике получается, что у нас 
вообще не было золотых медалей? Олимпийский чемпион - он и в Африке 
олимпийский чемпион. Так что сборная СССР выигрывала, и мы выигрывали. Не 
имеет никакого значения, кто играл на турнире. Это все субъективно, если состав 
выиграл, значит он был лучшим.  



 

 

 - Не было ли у вас желания сработать по североамериканскому принципу, 
назначая тренера на один конкретный турнир?  
 - Зачем нам копировать другую систему? В США есть национальная программа 
развития хоккея, где есть все возраста, начиная с 16 лет. Там все игроки и 
тренеры работают по единой генеральной линии. Они все - выходцы из одной 
системы. Поэтому они могут менять тренеров и ставить новых перед каждым 
турниром. Я не говорю, что их подход самый правильный. В Мичигане есть центр, 
в этом центре есть образование, обучение тренеров. Они собирают туда самых 
талантливых хоккеистов и все специалисты у них проходят единую систему 
подготовки. Так делают и в Финляндии. Не знаю, насколько это хорошо или 
плохо.  
Многие говорят, что тренеру нужна своя свобода творчества - это тоже правда. 
Но в США и Финляндии пошли по другому варианту. Соответственно, когда 
меняется тренер, игроки все уже тактически обучены играть по этой схеме. Все 
видели пример сборной Финляндии на прошлом чемпионате мира. Финская 
система работает во всех возрастах, мы тоже к этому стремимся. Хотим, чтобы 
у нас был почерк советского хоккея - это в первую очередь зрелищный хоккей, 
ведь мы играем для наших болельщиков, жителей нашей страны. Мы хотим, 
чтобы наша команда играла в тотальный хоккей. Надо смотреть, какой подход 
приводит к результату. Мы выиграли олимпийское золото впервые с 1992 года 
именноблагодаря этим подходам. Финны выиграли чемпионат мира за счет 
своих подходов, они не взяли практически никого из НХЛ. По сути, они работали 
по советской системе - посадили всех на сборы и за месяц подготовили команду. 
По той же системе и мы готовились к Олимпиаде. Здесь вопрос, что приносит 
результат.  
22 ноября в Сочи презентуем программу подготовки  
 - Какой конечный смысл программы подготовки хоккеистов "Красная машина" и 
какие мероприятия в рамках этой программы ожидаются?  
 - Конечный итог этой программы - подготовка идеальных хоккеистов. Вот есть 
Коннор Макдэвид, который умеет все. У нас тоже есть такие молодые игроки. Вот 
Василий Подколзин может и обороняться, и играть в атаке, и блокировать 
броски. Мы стремимся к выращиванию таких игроков, чтобы они становились 
еще лучше.  
Важно делать акцент на общее развитие хоккея. Основная задача, чтобы у нас 
было больше хоккеистов, больше катков. У тренеров, начиная с детского уровня, 
были методические рекомендации и мониторинг выполнения этих 
рекомендаций. Но хоккей - вид спорта, где многое решают личности. Плюс есть 
особенности культуры. То, что сработает в США или Финляндии, не обязательно 
сработает у нас. Если поставить лучшего канадского тренера в любую нашу 
команду со своими правильными методиками, не факт, что он сможет выстроить 
отношения с игроками. Есть и языковой барьер. Выигрывает же та команда, где 
у тренерского штаба с игроками отношения выстроены на самом высоком 
уровне.  
Что касается дальнейших мероприятий, то 22-23 ноября в Сочи мы презентуем 
нашу программу полностью. Это мобильное приложение, онлайн-уроки, 
видеокоучинг. Полгода люди снимали игровые моменты, тренировочный 
процесс. Есть теоретическая часть, где все описано с рекомендациями, и есть 
практическая часть, где все упражнения детально и наглядно показаны. Все 
будет в открытом доступе, бесплатно абсолютно для всех. И эта программа 
будет обновляться и развиваться. Это первая полноценная программа для вида 
спорта в нашей стране. Такого пока нет ни в футболе, ни в баскетболе.  



 

 

В Советском союзе была такая программа, правда выражена была в другом 
виде. Анатолий Тарасов собирал всех главных тренеров клубов, общался с 
каждым, и во время этого обмена опытом вырабатывался единый подход. Наша 
программа даст всем тренерам возможность развиваться, чтобы они не стояли 
на месте.  
 - Есть ли в сборной России по хоккею ревность к сборной России по футболу? 
Наши сборные по этим видам спорта сейчас на высоком уровне. На каком-то 
эмоциональном уровне вы соперничаете?  
 - Мы только поддерживаем друг друга. С Черчесовым общаемся постоянно. 
Когда выигрывает сборная России по футболу или по хоккею - все в плюсе. Где-
то мы берем опыт и Черчесова тоже. Знаем, как он работает. Подходы у всех 
разные, но все интересные.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/reviews/intervyu-pervogo-vice-
prezidenta-fhr-glavy-shtaba-sbornoy-rossii-romana-rotenberga-1608927/ 

Похожие сообщения (11): 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2019 
• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2019 
• Sportbox.ru, Москва, 10 ноября 2019 

• Советский спорт, Москва, 10 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Роман Ротенберг: штаб сборной России по хоккею недоволен итогами 
Кубка Карьяла (ТАСС, Москва, 10 ноября 2019) 
Россияне в трех матчах набрали два очка, проиграв командам Финляндии и 
Чехии и выиграв по буллитам у шведов 
Штаб российской сборной по хоккею остался недоволен результатом команды на 
первом этапе Еврохоккейтура - Кубке Карьяла в Хельсинки. Об этом 
журналистам рассказал глава штаба, первый вице-президент Федерации хоккея 
России Роман Ротенберг. 
Россияне в трех матчах набрали два очка, уступив в основное время командам 
Финляндии (3:4) и Чехии (0:3) и выиграв по буллитам у шведов (5:4). 
"Конечно, поражение разочаровывает. В прошлом году мы выиграли этот турнир, 
сейчас недовольны этим результатом. Но есть положительные моменты по 
игрокам, мы рассматривали всех кандидатов, смотрим, кто способен играть на 
этом уровне. У нас впереди много игр, по их итогам будем смотреть дальше, кто 
достоин играть за сборную страны", - сказал Ротенберг. 
Следующий этап Евротура - Кубок Первого канала - пройдет в Москве с 12 по 15 
декабря.  

https://tass.ru/sport/7098095 

К заголовкам сообщений 
 

Сборная России по хоккею 
 

Финские мучения: российские хоккеисты проиграли чехам в матче Кубка 
Карьяла (Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2019) 
Сборная России по хоккею проиграла команде Чехии со счетом 0:3 в своем 
последнем матче в рамках Кубка Карьяла, первого в сезоне этапа Евротура. 



 

 

Чехи только во второй раз в истории (за 26 турниров) стали победителем Кубка 
Карьяла. В зависимости от исхода вечерней игры между финнами и шведами 
сборная России займет третье или четвертое место. 
В Хельсинки вершатся судьбы 
Огромное количество скаутов клубов Национальной хоккейной лиги (и даже 
генеральный менеджер "Торонто" Кайл Дубас) "высадилось" в эти дни в 
Хельсинки не столько ради Кубка Карьяла. В эти же дни в столице Финляндии на 
арене клуба ХИФК проходит Кубок четырех наций с участием лучших 
европейских молодежных сборных. 
Шведы Лукас Рэймонд, Александр Хольц и финн Антон Лунделл - все эти юные 
игроки следующим летом, как ожидается, уйдут в первой пятерке драфта НХЛ. В 
составе российской команды на этом турнире из недрафтованных еще игроков 
особое внимание привлекает 17-летний голкипер Ярослав Аскаров из системы 
СКА. В пятницу в своей первой игре за "молодежку" он добился с командой 
победы над финнами (2:1). 
В субботу первый матч за национальную команду провел Владимир Галкин из 
системы "Автомобилиста", лучший вратарь прошлого сезона МХЛ и лучший 
вратарь октября в ВХЛ. Дебют не задался: пропустив пять голов, Галкин на 50-й 
минуте игры со шведами упустил место Аскарову. Россияне уступили "Тре 
Крунур" со счетом 1:6. 
"Галкин красавец, это не его вина, это вина всей команды, обороны и нападения. 
Там такие шайбы залетали, которые тяжело вытащить. Мы не поддержали его, 
его неудачный дебют - это вина команды", - сказал после игры Александр 
Романов. На вопрос же, как ему показались Хольц и Рэймонд, защитник 
"молодежки" и московского ЦСКА, улыбнувшись, ответил: "Кто это вообще 
такие?". 
Если Романову место в составе на молодежном чемпионате мира гарантировано 
("проспект" "Монреаля" был признан лучшим защитником предыдущего турнира), 
то ряд игроков матчем со шведами серьезно испортили свои шансы сыграть в 
Чехии в следующем месяце. 
"Ребята не до конца осознали, что одна игра может перечеркнуть будущее, - 
сказал руководящий "молодежкой" в Финляндии Юрий Бабенко. - Понятно, что 
не ошибается тот, кто ничего не делает. Но когда уже все так близко к чемпионату 
мира, мы просим игроков не выдумывать, а работать на том уровне, на котором 
мы должны работать. Игрок сборной России - это в первую очередь 
стабильность". 
В воскресенье в последней игре Кубка четырех наций россияне "исправились" и 
обыграли команду Чехии со счетом 5:2 (в воротах играл Аскаров). 
Ошибка Мищенко 
Александр Самонов 
В главной сборной страны на воскресенье тоже был запланирован дебют 
вратаря - сменившего в октябре подмосковный "Витязь" на СКА (Санкт-
Петербург) и не имевшего игровой практики последние две недели Александра 
Самонова. Игравшие предыдущие два матча Иван Бочаров и Игорь Бобков 
откровенно не убедили, показав идентичную статистику: 18 из 22 отраженных 
бросков (81,8%). 
Кроме этого в составе национальной команды произошло лишь одно изменение: 
получившего микротравму в игре со шведами форварда Дамира Жафярова 
заменил нападающий Александр Кадейкин. Снова в заявке на игру не оказалось 
защитника СКА Ярослава Дыбленко. И зачем было привозить на турнир 
хоккеиста, если он так и не сыграл ни в одном матче? 



 

 

Россияне активнее начали встречу, больше атаковали, но все перечеркнула 
ошибка защитника Ивана Мищенко. Пытаясь вывести шайбу из-за своих ворот, 
он подарил ее форварду чехов Михалу Ржепику. Моментальный перевод - и Ян 
Коварж не оставляет ни шанса Самонову, за последний месяц сыгравшему всего 
два матча в СКА (шесть пропущенных голов при 86% отраженных бросков) - 0:1. 
Вторая половина периода осталась за чехами, очередное удаление на турнире 
заработал Сергей Шумаков. И Михал Ржепик простил сборную России, с самой 
сиреной не попав по воротам в большинстве (на ключевое вбрасывание почему-
то вышел Кирилл Семенов, имеющий самый низкий в этой сборной процент на 
"точке"). 
"Фирменный стиль" 
Сборная России по хоккею 
Второй период - мучительное зрелище. За первые его восемь с половиной минут 
россияне потревожили вратаря Романа Вилла всего один раз. В середине 
периода россияне получили две минуты игры в формате "пять на три", но все без 
толку. Команда Кудашова не смогла распорядиться даже таким шансом. Как и 
еще одним большинством в конце второго периода, который защитники Мищенко 
и Артем Блажиевский провели на скамейке. 
Только не менее слабая игра чешских бригад большинства сохраняла интригу в 
этом матче. Чем дальше, тем более матч походил на игры СКА Алексея 
Кудашова в нынешнем сезоне - натужные, малорезультативные, исход которых 
решает одна шайба (или серия буллитов). 
Но с третьей попытки чехи добились своего - фатальным стало удаление Игоря 
Ожиганова. В сутолоке у ворот форвард "Трактора" Лукаш Седлак все-таки 
доставил шайбу за линию - правда, чтобы зафиксировать это арбитрам 
потребовалось порядка пяти-семи минут на просмотр. 
Россияне в оставшееся время получили еще две (!) возможности сыграть "пять 
на три". Почти всю концовку третьего периода сборная России провела в 
большинстве, но пробить чешского вратаря так и не смогла. А на последней 
минуте пропустила гол в свои ворота - Андрей Нестрашил поставил точку в этой 
игре. Оставшихся секунд было слишком мало и они стали формальностью, 
несмотря на то, что у россиян вновь появилось численное преимущество. 
Второй этап Евротура, Кубок Первого канала, пройдет с 12 по 15 декабря в 
Москве. Матч сборных Чехии и Финляндии в первый день турнира вынесен в 
Пльзень. Игра Россия - Финляндия в последний день, как ожидается, состоится 
на футбольном стадионе в Санкт-Петербурге.  

https://rsport.ria.ru/20191110/1560779330.html 

К заголовкам сообщений 
Дебютный турнир Кудашов закончил неудачно. Россия не смогла забить 
Чехии (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2019) 
Сборная России всухую уступила чехам на Кубке "Карьяла". 
 Алексей Кудашов симпатично дебютировал на Евротуре с молодой сборной. В 
Хельсинки команда играла без очевидных суперзвезд и клубных связок, зато 
энергичные и сверхмотивированные молодые парни показали качественный 
хоккей. С приподнятым настроением россиянам удавалось доминировать и на 
характере выправлять ситуацию, но при этом эмоционального заряда не 
хватало, чтобы ровно вести все 60 минут. Ошибки и излишняя 
недисциплинированность приводили к бессистемности и провалам в концовке. 
Сначала сами подарили победу финнам, да и со шведами упустили комфортное 
преимущество в основное время. Обычная история для растущей команды. 



 

 

Результат в сущности не столь важен, как международный опыт, необходимый 
парням для более серьезных турниров. 
До олимпийского Пекина остается 27 месяцев и два чемпионата мира, и при 
отрицательном решении НХЛ Роману Ротенбергу придется рассчитывать только 
на игроков из Европы. Сам глава штаба сборной склоняется именно к такому 
исходу, о чем сообщил перед отбытием в Финлянди ю. 
Н а этом Евротуре не было Ильи Сорокина, зато сыграли Иван Бочаров и 
Александр Самонов. Оба кипера действовали без провалов, хотя динамовец не 
смог сдержал финский камбэк, а петербуржец - упорных чехов. Более опытный 
Игорь Бобков выглядел увереннее и вполне заслуженно принес нам 
единственную победу. В целом дебютанты скорее порадовали. Дамир Жафяров 
за два матча успел продемонстрировать свой бомбардирский талант, пока не 
выбыл с травмой. Его тезка Шарипзянов положил шайбу первым же броском и 
был куда полезнее новичка СКА Игоря Ожиганова, получившего куда больше 
игрового времени. 
Не очень здорово смотрелось звено из СКА. Андрей Кузьменко ужасно начал 
сезон, но все равно вытеснил из первой сборной одного из лидеров 
"Нефтехимика" Павла Порядина. Их тройка со Шве ц ем-Роговым и Бурдасовым 
в Финляндии действовала не лучшим образом. С чехами вместо питерца 
выпускали Кадейкина, и более крепкий форвард оживил сочетание. Бурдасов 
здорово освоился в капитанском статусе - рассудительно замечал партнеров, 
своевременно выводил партнеров на бросок и в итоге стал лучшим ассистентом 
команды. 
Российск ое нападение была самой яркой до последнего дня Кубка " Карьяла ". 
Каждую атаку подопечные Кудашова доводили до завершения, а большинство 
было сверхэффективно. Рушан Рафиков наверняка добавил работы скаутам 
"Калгари", ведь оба его броска по финским воротам превратились в голы. Никита 
Сошников вырвал победу у шведов, но с чехами лучший снайпер КХЛ 
"промолчал", как и обе спецбригады, дважды не реализовавшие "пять на три". 
Милош Ржига отлично изучил наших и классно выстроил оборону. Защитники 
"Народны тим" классно страховали друг друга и смело стелились на лед, а Роман 
Вилл без труда тащил все прямые угрозы и стал непробиваемой стеной для 
российской сборной. 
На контрасте с молодой российской командой чехи выглядели матерым бойцом. 
Соперник смиренно перетерпел все российские атаки и реализовал свои 
возможности. Самым замысловатым образом была зачитана вторая шайба - 
сначала финские арбитры назначили буллит, но спустя пять минут раздумий 
зафиксировали взятие ворот заодно с нашим удалением. Два поражения - 
вполне закономерный исход эксперимента с составом. На Кубок Первого канала, 
как и всегда, поедут сильнейшие, но для перспективы полезнее именно такая 
поездка на " Карьялу ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/kubok-karyala-10-noyabrya-
chehiya-rossiya-3-0-obzor-matcha-1609084/ 

К заголовкам сообщений 
Сборная России не справилась с чешским ноунеймом. Кудашов пока не 
научил "Красную машину" выигрывать (Sport24.ru, Москва, 10 ноября 
2019) 
Ни одной победы в основное время за первый этап Евротура. 
Популярное мнение о том, что результаты матчей Евротура его участников не 
особо интересуют, да и болельщиков особо волновать не должны, конечно, 



 

 

имеет право на жизнь, но перед матчем Россия - Чехия в заключительный день 
Кубка Карьяла была уверенность, что на этот раз проблем с мотивацией у 
соперников не будет. Об этом, например, накануне говорил нападающий 
российской команды Никита Сошников: 
"С чехами будет эмоциональный матч? У нас эмоции тоже остались. Именно на 
чехов мы их и оставляем. Чехия - это всегда принципиальный соперник, будет 
хорошая игра".  
А вот недавняя цитата главного тренера чехов Милоша Ржиги о том, как он был 
уволен из СКА. Вспоминаем, что нынешней сборной Россией рулит тот же 
человек, который участвовал в выпроваживании Ржиги из Питера, и становится 
понятно - 60-летний коуч обязан был по-особенному настроить свою команду на 
сегодняшний матч.  
Вспомните, когда меня убирали из СКА, команда шла на первом месте. Тогда не 
было 
никакого конфликта с руководством. Была ревность. Никому не нравится, что 
Ржига всегда на переднем плане.  
Милош Ржига, главный тренер сборной Чехии 
Сборная России оставила вне заявки нападающего "Торпедо" Дамира Жафярова 
и дала почувствовать эмоции матча за главную команду страны недавнему 
новичку СКА, вратарю Александру Самонову. Правда, в первые минуты игры 
киперу приходилось по большей части скучать - все жара происходила на другой 
стороне льда. Неплохо вываливался на пятак Артур Каюмов, опасно набрасывал 
Артем Зуб, немного не хватило до гола Павлу Кудрявцеву. Вратарь шведского 
"Регле" Роман Уилл был безупречен и очень сильно помог своей команде 
постепенно выровнять игру.  
Чехи стали пытаться осложнять жизнь Самонову, но в итоге максимально 
осложнил ее защитник сборной России Иван Мищенко. Оборонец "Адмирала" 
грубо обрезался в своей зоне, а Михал Ржепик и Ян Коварж решили эпизод 
быстро и красиво. 
Пропустить первыми в матчах против чехов - приключение на любителя. Даже 
преимущество в одну шайбу эта сборная умеет охранять образцово. На этот раз 
команда Ржиги не была идеальна, но ее подарки российские хоккеисты никак не 
могли использовать по назначению. За первые 40 минут наши 20 раз бросили по 
воротам Уилла, но задач со звездочкой перед кипером, ни разу не игравшим 
даже на чемпионате мира, поставить не смогли. Самый реальный шанс был в 
середине второго периода, когда сборная России получила почти две 
полноценные минуты в формате "5 на 3" - все это время было потрачено 
впустую. "Красная машина" стучалась в наглухо закрытую чешским вратарем-
ноунеймом дверь, да еще и делала это не особо уверенно. 
В третьей двадцатиминутке ничего принципиально не изменилось, а к 
проблемам сборной России добавились удаления - 4 минуты, заработанные 
Рушаном Рафиковым и Игорем Ожигановым, попыткам отыграться точно не 
способствовали. Удаление новичка СКА чехи еще и реализовали - да, для 
определения взятия ворот судьям понадобилось провести несколько минут у 
монитора за просмотром видео, но в итоге они все-таки его рассмотрели. 
"Красная машина" в итоге не выжала из себя даже одного гола - не помогли и 
пять удалений чехов, случившиеся в течение семи минут. За первый турнир под 
руководством Алексея Кудашова российская сборная не одержала ни одной 
победы в основное время. Даже учитывая вторичность результата и далекий от 
идеального состав, для действующих олимпийских чемпионов это - небольшой 
провал. Отмазываться за него Кудашов будет уже в СКА - тренер хоть и занимает 



 

 

две должности, но на каждой из них отвечает за свою работу перед одними и 
теми же людьми. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-10-rossiya--chekhiya--03-10-noyabrya-2019-
kubok-karyala-2019-foto-video-golov 

К заголовкам сообщений 
Эксперимент не удался? Сборная России проиграла чехам на Кубке 
Карьяла (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2019) 
Не сумев распечатать ворота чешской команды, россияне лишились шансов на 
победу на финском этапе Евротура.  
Третий матч сборной России на Кубке Карьяла принес два изменения в ее 
составе. Место в воротах занял питерский "армеец" Александр Самонов. Также 
в игре с чехами не смог принять участие Дамир Жафяров - нападающий 
"Торпедо" получил микротравму в предыдущей встрече со шведами. Вместо него 
на лед в сочетании с Алексеевым и Каюмовым вышел их одноклубник Павел 
Кудрявцев, которого иногда менял заявленный тринадцатым Александр 
Кадейкин. Таким образом, три из четырех троек нападения, которые остались 
неизменными, были образованы по клубному принципу. А если вспомнить, что в 
звене Шумаков - Семенов - Сошников первые двое представляют "Авангард", то 
получается, что сегодня одиннадцать из двенадцати форвардов играют друг с 
другом в своих клубах. Так что нам стоило ожидать от них слаженных действий 
в атаке.  
Рассказываем, кто будет играть в форме национальной сборной в завершающем 
матче Кубка Карьяла 2019. 
Чехи же ответили на это тройкой братьев Зогорн - Томаша, Гинека и Радима. 
Первых двух мы знаем по хабаровскому "Амуру", третий играет в чемпионате 
Чехии за "Младу Болеслав". 
Отлаженные сочетания в игре с подопечными Милоша Ржиги были очень важны. 
Дело в том, что для победы на Кубке Карьяла российской сборной, которая до 
начала встречи имела в своем активе два очка, нужно было обязательно 
обыгрывать чехов в основное время и надеяться на то, что Швеция обыграет 
Финляндию, не прибегая к овертайму или серии буллитов. Сборная Чехии перед 
заключительным игровым днем лидировала в турнирной таблице Кубка Карьяла 
с пятью набранными баллами. В четверг, в вынесенной встрече, сыгранной в 
шведском Лександре, она обыграла "Тре Крунур" со счетом 3:1. Вчера же 
чешская команда переиграла в серии буллитов хозяев турнира финнов (3:2 Б). В 
случае любого успеха в игре с нашими ребятами - вне зависимости от того, был 
бы он достигнут в основное или дополнительное время, - команда Ржиги 
становилась победителем турнира.  
Российская сборная, как это обычно и бывает в наших противостояниях с чехами, 
активно начала поединок. Из моментов, созданных в дебюте, запомнился шанс, 
выпавший Никите Сошникову. Форвард "Салавата" вылез с правого края на 
ворота Романа Уилла, но не сумел пробить его. Чехи же отметились проходом 
Томаша Рахунека, который попытался забить приемом Боброва, но Самонов был 
на месте. 
Игра проходила в достаточно спокойном темпе, и гол чехов, случившийся в 
середине первого периода, из ее логики никак не вытекал. А вот какой логикой 
руководствовался Иван Мищенко, который при выбросе шайбы из своей зоны 
решил сыграть на пол-борта и, тем самым, подарил шайбу Михалу Ржепику - 
непонятно. Форвард чешской команды подхватил шайбу, отскочившую к нему от 



 

 

борта, на синей линии, проехал в полном одиночестве к нашим воротам и выдал 
пас на Яна Коваржа, который расстрелял Самонова.  
 Вообще, стоит сказать, что после этого гола чехи заиграли куда активнее в 
нашей зоне. Моментов у ворот Самонова по-прежнему было не так много, но 
соперник часто держал нашу команду в напряжении, не давая при этом ничего 
создать у своих владений. В обороне чешская команда действовала в своем 
фирменном стиле - жестко, без прокатов, залезая россиянам под кожу. 
Осложнило жизнь подопечным Кудашова удаление Шумакова, из-за которого они 
вынуждены были провести концовку первого периода и начало второго в 
меньшинстве. Отличнейший шанс для того, чтобы увеличить преимущество 
чехов, был у Михала Ржепика, но тот на последней секунде игрового отрезка 
выстрелил выше перекладины из выгоднейшей позиции в нескольких метрах от 
ворот. 
Это меньшинство нашей сборной удалось отыграть насухо. Решающий момент 
во втором периоде наступил в его середине, когда сборная России получила 
преимущество "пять на три". Сначала чехи удалились за нарушение численного 
состава, а затем Ян Коварж отправился отдохнуть на две минуты. Наши играли 
с перевесом в двух хоккеистов почти две минуты, но так и не смогли его 
использовать. Вообще, рисунок игры на протяжении практически всего матча 
оставался неизменным. Чехи вязали россиян по рукам и ногам, в то время как 
сами неоднократно могли увеличивать свое преимущество. Им это удалось в 
середине третьего периода, причем, при весьма странных обстоятельствах. 
Лукаш Седлак в толчее, образовавшейся у наших ворот, сумел протолкнуть 
шайбу в цель, но снаряд остановил Дамир Шарипзянов, который прижал его 
рукой ко льду. Судьи потратили несколько минут на изучение этого момента, 
после чего постановили: голу быть. А сам защитник "Нефтехимика" был удален 
за задержку шайбы. 
Последний реальный шанс для того, чтобы постараться перевести перевести 
этот матч в овертайм, предоставился нашим за пять с лишним минут до сирены, 
когда чехи схлопотали сразу несколько удалений подряд. Россияне около 
минуты играли в формате "пять на три" и сумели накалить атмосферу у ворот 
Уилла до предела. Но их усилия оказались тщетными. Сборная Чехии выиграла 
со счетом 2:0 у российской команды и, набрав восемь очков в трех играх, 
обеспечила себе победу на Кубке Карьяла. Наши же уехали из Финляндии с 
одной победой и двумя поражениями. Тренерскому штабу Алексея Кудашова 
определенно есть над чем задуматься.  

https://allhockey.ru/article/show/369553-
Eksperiment_ne_udalsya_Sbornaya_Rossii_proigrala_cheham_na_Kubke_Kar_yala 

К заголовкам сообщений 
Центральная проблема. Без Шипы никуда (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 
10 ноября 2019) 
Сборная России испытывает катастрофу с центральными нападающими 
Кубок Карьяла вновь подтверждает то, что у сборной России и вообще всего 
нашего хоккея просто чудовищная проблема с центральными нападающими. А 
именно эта позиция является определяющей в современнм хоккее. Без 
центральных нападающих мирового уровня просто нереально побеждать на 
серьезных соревнованиях.  
А их нет. Просто вообще. Кузнецов еще долго не сыграет. Дацюк, Малкин свое 
отыграли. Анисимова заездили, но и он никогда не входил даже в топ-30 центров 
НХЛ, то же самое можно сказать и про Наместникова. 



 

 

Эта проблема у нас везде. На юниорском уровне и молодежном. И в КХЛ. Даже 
в топовых клубах, базовых для сборной - СКА и ЦСКА в центре играют 
легионеры. Ситуация просто катастрофическая. Алексеев, Карнаухов и Швец-
Роговой в сборной России - это не просто лакмусовая бумажка, это просто белый 
флаг. Подтверждение, что у нас просто нету центральных нападающих.  
Ведущий центр 95-го года Иван Барбашев превратился в ролевого нападающего, 
который выходит в 3-4-м звене и точно не доминирует. Ведущий центр 96-го года 
Владислав Каменев не может даже стать основным в "Колорадо". О центрах 97-
2000 годов рождения история умалчивает. Говорить о них просто нечего, потому 
что они ничего не показывают даже на уровне КХЛ.  
В клубах КХЛ даже нет центров-масочников. Туда сажают либо 7-го защитника, 
либо крайнего, а в центр даже 4-го звена выпускают игрока старшего возраста, в 
топ-6 большинства клубов КХЛ играют легионеры, найти там порядочного 
центрального - днем с огнем. Игроки из АХЛ становятся у нас топами. Условные 
Кормье и Вей в НХЛ не попали бы и в топ-100 лучших центров, а у нас они 
выходят на первые роли. Ситуация требует каких-то действий. 
Надежда на "Авангард", где в топ-6 могут выйти сразу 2 центральных - Зернов 
(после травмы) и Семенов (кстати его тройка очень прилично смотрится на Кубке 
Карьяла). Спасибо Хартли, как говорится. А вот у Никитина и Кудашова полный 
швах.  
А если по статистике. Кто у нас центрит в сборной. 
Кирилл Семенов ("Авангард") 25 лет 
25 игр, 7+13, +6, 20:43 
Тут вопросов нет. Пожалуй, самый прогрессирующий центральны нападающий 
лиги. Забивает, отдает, много играет (больше 20 минут). Должен уезжать в НХЛ 
и попытаться стать там игроком топ-6.  
Денис Алексеев ("Локомотив") 22 года 
22 игры, 2+8, +1, 13:51 
Перспективный хоккеист, возможно будет прогрессировать, но на данный 
момент, не входит в топ-6 своего клуба. 
Артем Швец-Роговой (СКА) 24 года 
"Витязь": 12 игр, 3+3, +3, 17:17 
СКА: 7 игр, 0+1, +1, 15:14 
Видимо, новая надежда СКА и сборной. Попадаешь в СКА - попадаешь в 
сборную. Возможно, что-то и получится, но пока в питерском клубе выглядит 
неважно.Для сборной было бы лучше, если бы парня не дергали из Подольска. 
Павел Карнаухов (ЦСКА) 22 года 
21 игра, 1+3, +4, 13:43 
Тут вообще без комментариев. 3-4 звено ЦСКА. 13 минут игрового времени и 1 
заброшенная шайба. Уровень сборной, без сомнения. 
То есть у нас в сборную вызываются хоккеисты из боттом-6 клубов КХЛ? Которые 
и в большинстве в своих клубах практически не выходят? Вы серьезно? Как 
может в сборной России играть человек, который даже в своем клубе не играет 
15 минут? Это просто за гранью понимания. 
Уровню сборной (даже Евротур) здесь соответствует лишь один Кирилл 
Семенов. Ну и ведущим центральным российского хоккея все равно остается 
Вадим Шипачев. Хоть обижайся на него, хоть не обижайся, но это факт. И звать 
на Кубок Первого Канала Шипачева просто обязаны. Равно, как и на Чемпионат 
Мира.  

https://allhockey.ru/forum/blog/ArenaBreda/%D1%86e%D0%BD%D1%82pa%D0%B
B%C6%85%D0%BDa%D1%8F_%CF%80po6%D0%BBe%D0%BCa._6e%D0%B7_



 

 

%D1%88%D0%B8%CF%80%C6%85i_%D0%BD%D0%B8%C4%B8y%D0%B4a_b-
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К заголовкам сообщений 
Кудашов: выступавшие на Евротуре российские хоккеисты готовы играть 
за сборную в будущем (ТАСС, Москва, 10 ноября 2019) 
На Кубке Карьяла в сборной России дебютировали 10 игроков, главный тренер 
считает, что эта команда вполне конкурентоспособна 
Игроки, выступавшие за сборную России по хоккею на Кубке Карьяла, готовы 
играть за национальную команду в будущем. Об этом журналистам заявил 
главный тренер российской сборной Алексей Кудашов. 
В состав сборной России на Кубок Карьяла вошли десять дебютантов. Сборная 
России проиграла команде Финляндии (3:4), обыграла шведов (5:4, по буллитам) 
и уступила чехам (0:3). 
"Я увидел, что команда способна конкурировать и готова играть на этом уровне, 
она может играть быстро и внутри была очень крепкой. Тут другой уровень, и 
игроки должны понять, что забивать здесь сложнее, чем в клубах. Мы сейчас 
получаем некоторые ответы на вопросы, кто может играть на этом уровне, а кто 
нет, кто-то понравился, кто-то выпадал. В первую очередь мы отсматривали всех 
кандидатов, эти игроки поняли, что такое международный опыт, на какие 
моменты обращать внимание", - отметил Кудашов. 
Капитан сборной России на Кубке Карьяла Антон Бурдасов не забросил ни одной 
шайбы за сборную в карьере. "Если взять первые две игры, у Бурдасова 
моментов было более чем достаточно, просто не мог попасть. Надеемся, это 
вопрос времени, с его броском он должен использовать моменты", - считает 
Кудашов. 
Защитник Ярослав Дыбленко не принял участия ни в одном матче. "Мы его 
хорошо знаем, решили проверить игроков, кто в обойме, посмотреть за ними. 
Приглашали, потому что у нас должна быть глубина состава", - пояснил главный 
тренер сборной России. 
Один из ассистентов капитана Александр Кадейкин в стартовой встрече с 
финнами играл в третьем звене, после чего остался в запасе на игру со шведами. 
На заключительный матч он был заявлен в качестве 13-го нападающего. "Мы 
знаем способности Кадейкина, он уже давно у нас играет. Надо было посмотреть 
другие схемы", - заключил Кудашов.  

https://tass.ru/sport/7098128 

К заголовкам сообщений 
Андрей Коваленко: "Как молодежи в сборных реализовывать 
большинство, если в клубах она не играет "пять на четыре"? (Russia-
hockey.ru, Москва, 11 ноября 2019) 
О проблемах нашего хоккея, которые обозначили европейские выходные и в 
частности Кубок Карьяла, - глава профсоюза игроков, для Russia-Hockey.ru  
В КЛЮЧЕВОМ МАТЧЕ С ФИННАМИ ВСЕ РЕШИЛИ УДАЛЕНИЯ  
- Несмотря на средние результаты, нужно отметить, что российской молодежи 
доверяют на уровне сборных, - начал олимпийский чемпион Андрей Коваленко. 
- На Кубок Карьялы был вызван экспериментальный состав, в такой же версии 
полетела в Германию олимпийская команда, много новых лиц увидели в 
Финляндии на турнире молодежных сборных. На данном этапе, когда до 
чемпионатов мира еще много времени, проверка резерва - самое главное.  
- Что понравилось и что не понравилось в исполнении россиян?  



 

 

- Все наши сборные играли с хорошим настроем, были видны амбиции. Это 
главный плюс.  
Что беспокоит? К сожалению, игра спецбригад в последние годы становится 
нашей болевой точкой. Возьмите, например, наш стартовый матч на Кубке 
Карьяла против хозяев, который, по сути, оказался определяющим на турнире и 
в котором ключевым фактором стало большинство. Финны реализовали его 
дважды и, уступая россиянам по игре в равных составах, все равно взяли три 
очка.  
Та же картина была в Финляндии с молодежной командой - в трех матчах 
турнира, если не ошибаюсь, она лишь раз наказала соперника за удаление. 
Тенденция.  
БРАГИН УЧИТ АЗАМ ПЕРЕД КАЖДЫМ ЧЕМПИОНАТОМ МИРА  
- Как решать эту проблему?  
- После матча с финнами главный тренер сборной России Алексей Кудашов в 
интервью посетовал на то, что у хокеистов сборной России в КХЛ нет устойчивого 
навыка игры в большинстве. Трудно с этим не согласиться: игру "пять на четыре" 
у нас в регулярном чемпионате в основном закрывают или легионеры, или 
ветераны, тогда как молодежь сидит.  
Потом эти молодые едут в сборные и там выясняется, что конкурентам мы 
уступаем прежде всего в большинстве или меньшинстве. Помню, как перед 
каждым чемпионатом мира Валерий Брагин жалуется на то, что приходится 
учить молодых играть именно "пять на четыре" - и чуть ли не с азов!  
- Что делать?  
- Понятно, что все тренеры в КХЛ находятся под давлением - не будет 
результата, лишишься работы. В такой ситуации рисковать с молодыми и 
работать на перспективу себе дороже. Никогда не был сторонником каких-то 
искусственных мер, лимитов, но молодежь должна получать в клубах больше 
шансов.  
КАНАДСКИЕ ТРЕНЕРЫ СТАВЯТ НА СПЕЦИАЛИЗАЦИЮ ИГРОКОВ  
- Продолжая тему. Недавно трехкратный олимпйский чемпион Виталий Давыдов 
посетовал на то, что канадский тренерский эксперимент в "Локомотиве" 
выдавливает многочисленную молодежь клуба в Северную Америку. Ваш 
комментарий.  
- Пример с Ярославлем - как раз не самый показательный. Если бы в каждом 
клубе КХЛ было столько молодых, то тренеры сборных не ломали бы головы, 
кого на международные соревнования приглашать.  
Благодаря своему руководству, "Локомотив" - один из немногих клубов, в котором 
стараются делают ставку на своих воспитанников. Другое дело, что с приходом 
канадских тренеров просматривается именно канадская модель, когда идет 
специализация игроков. То есть, например, Денисенко играет в большинстве и 
не играет в меньшинстве, Коваленко - наоборот. А, например, талантливые 
Иванов или Афанасьев вообще не попадают в состав.  
Можно долго спорить о том, подходит ли "Локомотиву" эта система узкой 
специализации, соответствует ли она нашим традициям, или нет. Это, как 
говорится, дело вкуса.  
НАДО БОЛЬШЕ ДОВЕРЯТЬ МОЛОДЕЖИ И БОЛЬШЕ ЕЕ НАГРУЖАТЬ  
- А как считаете вы?  
- Я воспитывался еще в СССР, в ЦСКА Виктора Васильевича Тихонова никакой 
специализации не было. Да, в официальных играх в большинстве в основном 
играли тройки Игоря Ларионова, а потом Вячеслава Быкова, но на тренировках 
тренеры постоянно отрабатывали с нами все возможные игровые ситуации - 
большинство, равные составы, меньшинство.  



 

 

Поэтому, наверное, смена поколений проходила в хоккее СССР легко. И в той же 
молодежной сборной в те годы все четыре звена могли реализовывать 
большинство. А потом мы уезжали в НХЛ - и, как, например, Сергей Федоров, 
были там лучшими в любом формате составов.  
Вообще узкая специализация - это не про советский хоккей и, надеюсь, не про 
российский. Надо извлечь уроки из прошедших европейских турниров - и больше 
доверять нашей молодежи, больше ее нагружать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/kak_molodezhi_realizovyvat_bolshinstvo_esli_v_klubah
_ona_ne_igraet/ 

К заголовкам сообщений 
"В этой сборной России все какие-то безлицые". Что говорят об итогах 
Кубка Карьяла (Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2019) 
Кожевников, Бадюков, Канарейкин и Зюзин ругают и хвалят "Красную машину". 
Сборная России по хоккею набрала лишь два очка в трех матчах Кубка Карьяла. 
На первом турнире под руководством нового главного тренера Алексея 
Кудашова наши в серии буллитов обыграли шведов и уступили в основное время 
финнам и чехам. Итоги выступления "Красной машины" на стартовом этапе 
Евротура подводят хоккейные эксперты. 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион: 
"Команда молодая, опыта нет. Поэкспериментировали, дали поиграть молодежи, 
там же кроме Бурдасова особо нету опытных людей. Неплохо играли, но не 
хватает каких-то моментов, конечно. Особенно странно смотреть, что у нас никто 
работать не хочет на пятаке, когда защитники бросают. Вот это непонятно. На 
пятак никто не идет, все хотят как-то разыграть и в пустые забить. Но хоккей же 
поменялся, это раньше можно было так делать, сейчас уже все умеют играть в 
обороне. Удивляюсь этому моменту. Где-то же надо с мясом забивать. 
А в остальном, смотрелись неплохо ребята. Здорово, что решили попробовать 
молодежь, пусть и не получилось. Забивающих ребят нет явных, посмотрим, что 
будет во втором туре. Особо никто не порадовал отдельно, никто не выделялся. 
В этой сборной все какие-то безлицые, нет явных лидеров". 
Алексей Бадюков, двукратный обладатель Кубка Гагарина: 
"Два матча команда играла очень хорошо. Во всех играх в начале был виден 
потенциал, но в концовке этой молодой команде не хватало опыта европейских 
матчей, чтобы в большинстве склонять чашу весов. Те моменты, которые 
создавались, были не додавлены, здесь для побед нужно больше хладнокровия. 
Но мы видим, что программа по подготовке сборной к Олимпиад начинается 
заново. Стоило ожидать, что на старте не все будет гладко, это же только начало.  
Мне понравились Окулов, Сошников с большим потенциалом, также Жафяров 
очень понравился, жаль, что он не сыграл с Чехией. Из защитников выделить 
кого-то сложно, только Рафиков может на этот уровень выйти, но ему нужна 
стабильность. Он ее приобретет после полного цикла европейского сезона, тогда 
он уже будет превращаться в гибридного защитника сборной. Такие защитники 
нам и нужны. На этом турнире были только первые предпосылки, это только 
начальный этап становления сборной". 
Федор Канарейкин, заслуженный тренер России: 
"Мы понимаем, что это экспериментальный состав. Все игроки получили свой 
шанс. По результату точно не доработали, одна победа по буллитам за весь 
турнир - это маловато. Что касается содержания игры, то в первую половину игр 
сборная смотрелась, были интересные ходы, активность, желание. Но в 



 

 

концовках совсем не получалось. Возможно, не хватает опыта ребятам, чтобы 
реализовать себя. Кубок Карьяла позволил им приобрести навыки на таком 
уровне.  
Совсем не работало большинство. Пытались что-то наиграть сзади с 
Бурдасовым, но это не пошло, защитники соперников все контролировали. Надо 
было придумывать что-то по ходу турнира, пробовать новое. В матче с Чехией 
дважды не реализовали большинство пять на три, это были ключевые моменты 
матча. Игра в неравных составах влияет на развитие вообще всей игры, у нас не 
получилось с этим компонентом. 
Хочется отметить Слепышева, Сошникова и Жафярова в нападении. Сзади 
неплохо действовал Шарипзянов, хороший турнир провел Ожиганов. Есть 
положительные моменты, но есть и много работы. Скоро будем домашний этап, 
к нему стоит ждать изменений. Сейчас же здорово, что ребята получили опыт". 
Андрей Зюзин, экс-игрок команд КХЛ и НХЛ, бывший тренер "Салавата Юлаева": 
"Было много новых ребят, которых Кудашов хотел посмотреть, это хороший 
фактор. Первый турнир, здесь на результат не стоит заострять большое 
внимание. Хорошо, что посмотрели этих ребят, многие из них вообще поняли, 
что такое сборная, понюхали этот порох. Они убедились, что здесь нужно быть 
наглее, чтобы добиваться побед. Понятно, что они в своих клубах на ведущих 
ролях, но в сборной все по-другому, здесь нужна спортивная злость, характер. 
Не сказал бы, что команда сыграла плохо или хорошо. Что-то получалось, а что-
то нет. В матче с Чехией, например, большинство не получилось, отчасти это 
заслуга вратаря чехов. Не могу назвать эту игру неуверенной, но ожидали 
большего от нашей команды. Матч с Чехией был очень важным. К сожалению, 
не получалось. 
Это только первый этап Евротура. Кудашов посмотрел команду, сделает 
правильные выводы, он - грамотный тренер. У них там еще Леша Жамнов, Анвар 
Гатиятулин, это все люди, которые и сами поиграли, хорошо знают хоккей. Так 
что все будет нормально, никакой паники нет. 
Надо идти вперед, сезон продолжается. Сейчас эти ребята только прибавили, 
почувствовали сборную, будут улучшать свои навыки. Антон Бурдасов, получив 
повязку капитана, даже стал немного иначе себя вести. Он сразу стал таким 
дядькой. Видно, что ребята за ним тянутся, он показал свои лидерские качества. 
На скамейке подбадривал всех, в раздевалке, наверняка тоже. Он себя ощутил 
в другом статусе, правильно принял этот кредит доверия от руководства 
сборной. Это ему психологически поможет, в том числе и в следующем сезоне, 
когда он будет пробиваться в НХЛ. Он в некоторых играх был капитаном еще в 
"Салавате". Я заметил тогда, что с капитанской повязкой он становится другим, 
более опытным и включенным в игру. Этот Кубок Карьяла пойдет ему только на 
пользу. Надеюсь, он в будущих играх сборной поведет команду за собой". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-10-chto-govoryat-eksperty-o-vystuplenii-
sbornoy-rossii-po-khokkeyu-na-kubke-karyala-kommentarii-analitika 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Олимпийская сборная России по хоккею заняла третье место на турнире в 
Германии (ТАСС, Москва, 10 ноября 2019) 
В заключительном матче турнира россияне выиграли у сборной Швейцарии по 
буллитам 



 

 

Хоккеисты олимпийской сборной России, в состав которой входит ближайший 
резерв национальной команды, по буллитам со счетом 4:3 победили команду 
Швейцарии в третьем матче Кубка Германии. Соревнования прошли в немецком 
Крефельде. 
В составе сборной России шайбы забросили Владимир Брюквин (19-я минута), 
Даниил Ильин (29) и Иван Игумнов (58). У швейцарцев отличились Симон ле 
Культр (22), Тайлер Мой (42) и Алессио Бертаджиа (47). Решающий буллит 
забросил Владислав Кодола. 
В заключительном матче турнира команда Словакии в овертайме победила 
немцев со счетом 3:2. 
Победителем Кубка Германии стала сборная Швейцарии, набравшая шесть 
очков по итогам трех матчей. Второе место заняла сборная Германии (5), третье 
- олимпийская сборная России (4), замкнула таблицу команда Словакии (3). 
Ранее россияне проиграли команде Германии (3:4) и победили словаков (3:2 ОТ).  

https://tass.ru/sport/7098227 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Защитили титул. Юниорская сборная России по хоккею второй год подряд 
выиграла Кубок вызова (ТАСС, Москва, 10 ноября 2019) 
В финальном матче российские хоккеисты обыграли американцев со счетом 6:2 
Российские хоккеисты второй год подряд стали победителями Мирового кубка 
вызова, который является неофициальным чемпионатом мира среди игроков до 
17 лет. Подопечные Андрея Козырева в финале турнира обыграли команду США 
со счетом 6:2. 
Кубок вызова проводится с 1986 года в Канаде. На счету юниорских сборных 
России и СССР шесть золотых (1988, 2000, 2012, 2014, 2018), три серебряные 
(1986, 2013, 2015) и три бронзовые (1990, 2014, 2016) медали. В 2014 году было 
проведено два турнира - в январе и ноябре. В 1988 году в составе советской 
команды выступали будущие звезды Национальной хоккейной лиги - Павел Буре, 
Вячеслав Козлов и Сергей Зубов. 
В турнире принимают участие сразу три канадские сборные (Канада-черная, 
Канада-белая, Канада-красная), а также команды России, США, Швеции, 
Финляндии и Чехии. Команды были разбиты на две группы по четыре команды в 
каждой, в плей-офф выходили все сборные, а пары формировались по схеме 
"крест на крест". 
На старте турнира российские хоккеисты уступили команде "Канада-красная" 
(3:4) и финнам (4:5 по буллитам). В заключительной встрече группового этапа 
сборная России обыграла шведов (5:4) и вышла в плей-офф на команду "Канада-
черная". К матчам на вылет команда Козырева подошла на пике формы и 
уверенно победила сначала канадцев (8:4), а затем чехов (4:0). 
В финале против американцев сборная России лучше использовала свои 
моменты. За пять минут до конца матча счет был 5:0, одну голевую передачу 
отдал форвард Даниил Лазутин. С 9 очками (4 шайбы + 5 передач) сын 
олимпийской чемпионки по лыжным гонкам Ларисы Лазутиной стал вторым 
бомбардиром турнира, уступив только американцу Чезу Люциусу - 10 (7+3) очков. 
Лазутин и нападающий Федор Свечков, ставший лучшим снайпером сборной 
России с шестью голами, вошли в символическую сборную турнира. 
"Чувствовали поддержку болельщиков" 



 

 

По словам Козырева, российская сборная одержала победу на турнире за счет 
терпения. "В финале все играли за команду, чувствовали поддержку руководства 
Федерации хоккея России (ФХР), все интересовались происходящим и здорово 
поддерживали нас. Чувствовали поддержку болельщиков - и это тоже сказалось 
на результате, нашей победе", - приводит слова Козырева пресс-служба ФХР. 
По словам президента ФХР Владислава Третьяка, важно, чтобы молодые 
хоккеисты почувствовали вкус этой победы. 
"Тренер молодец, собрал такую сильную команду, я посмотрел финал, какие 
наши трудовые голы забивали. Считаю, что у нас есть молодая, перспективная 
команда, это наши будущие звездочки. Наша главная задача в том, чтобы ребята 
как можно больше играли на международном уровне. Как раз до этого они 
сыграли несколько товарищеских матчей с канадцами", - сказал ТАСС Третьяк. 
По словам Третьяка, ФХР делает все, чтобы молодые российские игроки сумели 
реализовать себя со временем. "Я был в Омске, где открыли центральный 
комплекс хоккейной академии, там два стадиона, гостиница, на следующий день 
приехал в Пермский край на матчи Кубка Третьяка и МХЛ-Б. Есть возможности, 
чтобы проявить себя. Это хоккейная школа, потом студенческая лига, МХЛ-Б, 
МХЛ-А, ВХЛ, и когда ты там проявишь себя, тебя заметят", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/7097950 

К заголовкам сообщений 
Юниорская сборная России выиграла Кубок Президентского спортивного 
клуба (Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2019) 
Юниорская сборная России по хоккею (игроки до 16 лет) обыграла сверстников 
из Белоруссии на турнире Кубок Президентского спортивного клуба в Минске и 
стала победителем соревнований. 
Встреча завершилась со счетом 6:0 (1:0, 2:0, 3:0) в пользу сборной России. Голы 
забили Матвей Мичков (8-я минута), Руслан Газизов (23), Иван Мирошниченко 
(32, 54), Илья Квочко (55) и Глеб Трикозов (56). 
По итогам турнира сборная России набрала 9 очков, второй стала команда 
Словакии (6), третье место заняла сборная Белоруссии (3), последними стали 
латыши (0).  

https://rsport.ria.ru/20191110/1560781090.html 

К заголовкам сообщений 
Женская сборная России по хоккею 

 
Женская сборная России по хоккею заняла второе место на Турнире пяти 
наций (Р-Спорт, Москва, 11 ноября 2019) 
Женская сборная России по хоккею в заключительном матче Турнира пяти наций 
уступила команде Чехии. 
Встреча в подмосковном Дмитрове завершилась со счетом 0:4 (0:2, 0:2, 0:0). 
Команда Чехии с четырьмя победами в четырех встречах стала победителем 
турнира, а сборная России заняла второе место.  

https://rsport.ria.ru/20191111/1560785876.html 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 



 

 

Защитник СКА впечатлил руководство "Каролины" (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 ноября 2019) 
Артем Зуб покинет КХЛ? 
Хоккеист СКА и сборной России Артем Зуб оставил приятное впечатление на 
руководство "Каролины". 24-летний хоккеист в составе национальной команды 
выступает на "Кубке Карьяла", куда приехали представители многих клубов НХЛ.  
От "Каролины" на играх в том числе сборной России присутствует Рик Дадли. Как 
стало известно "Спорту День за Днем", вице-президент "Ураганов" по хоккейным 
операциям остался под впечатлениям от игры Артема Зуба. В действиях 
уроженца Хабаровска Дадли больше всего привлекло умение хорошо играть под 
давлением.  
Зуб ранее признавался, что пока не думает об НХЛ. В интервью "Известиям" 
хоккеист отметил, что у него еще много целей в сборной России и СКА. 
В этом сезоне Зуб провел за СКА все 27 игр "регулярки" КХЛ. На его счету 7 (4+3) 
очка при показателе полезности "+13". Артем лидирует в команде по этому 
показателю, второе место делят нападающий Владимир Ткачев и защитник 
Ярослав Дыбленко у которых по "+5". В лигу Зуб занимает 10-е место по 
показателю полезности, лидирует Вадим Шипачев с "+16". 
Зуб не был задрафтован ни одним клубом НХЛ. Его контракт со СКА истекает по 
окончании сезона 2019/20. В Петербург защитник перебрался по ходу сезона 
2016/17 из "Амура", став в том же сезоне обладателем Кубка Гагарина в составе 
армейцев. 
В составе сборной Зуб выигрывал Олимпийские игры-2018, а также дважды 
становился бронзовым призером чемпионатов мира: в 2017-м и 2019-м.  

https://www.sportsdaily.ru/news/zashhitnik-ska-vpechatlil-rukovodstvo-karoliny 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
"Ак Барс" представил коллекцию одежды 843. Это первый подобный 
опыт в клубной истории (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 10 
ноября 2019) 
Вместо традиционного зеленого и красного цветов - черный монохромный 
"Ак Барс" представил коллекцию одежды спустя почти три месяца после анонса 
843. Эту концепцию - телефонный код Казани - клуб разработал к новому сезону. 
Атрибутикой команды занималась компания Alga. Презентация состоялась в 
торговом центре "Мега", на нее пришли игроки ХК Владимир Ткачев, Альберт 
Яруллин и Эмиль Гарипов. Для "Ак Барса" это первый опыт выпуска 
повседневной одежды в клубной истории. 
"Ак Барс" представил коллекцию одежды спустя почти три месяца после анонса 
843  
У "АК БАРСА" БЫЛ ВАРИАНТ С ПРОИЗВОДИТЕЛЕМ В КИТАЕ  
Первая партия атрибутики (планируется и вторая) выполнена в черном 
монохромном цвете - дань уважения генеральному спонсору клуба "Татнефти". 
В таком же цвете у "Ак Барса" сделана альтернативная форма, в которой 
команда играет по выходным и праздничным дням. 
Изначально клуб планировал привязать выпуск линии одежды к презентации 
новой маркетинговой концепции "843". На фото, которые опубликовал "Ак Барс", 
игроков команды и главного тренера Дмитрия Квартальнова показали как раз в 
атрибутике с цифрами, но ее изготовили индивидуально сами работники клуба, 



 

 

чисто под видео. На самом деле серийное производство к тому моменту не было 
налажено. 
Первая партия атрибутики (планируется и вторая) выполнена в черном 
монохромном цвете - дань уважения генеральному спонсору клуба "Татнефти"  
По информации "БИЗНЕС Online", переговоры с производителями начались 
только в начале сентября. Одной из причин задержки стала смена генерального 
директора: из "Ак Барса" после 15 лет работы ушел Шамил Хуснутдинов. На его 
место из "Нефтяника" прибыл Мансур Усманов - и тендер провели уже при нем. 
Новое руководство поддержало инициативу маркетологов и не вмешивалось в 
творческий процесс дизайнеров.  
Еще одной причиной задержки стало то, что в "Ак Барсе" недооценили риски 
производства. Обычно команды начинают разрабатывать коллекции на сезон за 
полгода до его старта. Клуб принял концепцию "843" летом, так что атрибутику 
получилось бы выпустить максимум в октябре. Это первый подобный опыт у "Ак 
Барса", ранее в ХК никогда даже не брались за выпуск своей линейки. Так что 
такие недочеты можно понять.  
"Ак Барс" изначально хотел договориться с другим российским производителем, 
также был вариант с закупкой атрибутики в Китае. От этой идеи клуб отказался 
по ряду причин, в том числе из-за долгого срока производства. В итоге последнее 
доверили Alga.  
ВСЕ ЗАТРАТЫ НА РЕКЛАМУ И ПРОИЗВОДСТВО ВЗЯЛА ALGA, "АК БАРС" 
БУДЕТ ПОЛУЧАТЬ РОЯЛТИ  
Бренд Alga появился в 2014 году. Обычно в одежде компания использует 
геральдические элементы, связанные с Татарстаном. Бренд сотрудничает с 
"Рубином" и КАМАЗом. У фирмы есть амбассадоры из "Ак Барса" - это 
воспитанники клуба Альберт Яруллин и Эмиль Гарипов.  
"Как-то с Эмилем разговаривали, я сказал, что круто было бы создать свою 
линию одежды. И в этот момент мы познакомились с ребятами, которые делают 
одежду Alga. Понравилась идея - популяризация нашего национального. Мы с 
ребятами общаемся, видим, как они горят этой идеей. Для них главное - сделать 
качество и продвинуть свой бренд, получить хорошую обратную связь", - 
рассказал Яруллин в интервью " БИЗНЕС Online ". 
В беседе с нашим изданием сооснователь Alga и директор по развитию 
Тимерхан Зиятдинов отметил, что компания выиграла тендер. Кто еще в нем 
участвовал, представители Alga и "Ак Барса" не сообщили. 
"Бренд Alga был выбран по ряду причин, - объяснили в пресс-службе "Ак Барса". 
- Прежде всего из-за высокого качества продукции и быстрого производства, 
который позволил обеим сторонам в кратчайшие сроки устранить все недочеты. 
К тому же наша коллаборация поддерживает татарстанского производителя, что 
соответствует ценностям клуба и концепции "843"". 
Компания Alga смогла разработать коллекцию менее чем за два месяца - "Ак 
Барс" подписал контракт с организацией в сентябре. Это крайне небольшой срок 
для такой работы, можно сказать, что даже невыполнимый, но фирма сумела 
сделать все, причем результат получился на очень высоком уровне. В КХЛ такие 
капсульные коллекции есть только у СКА. Финансовые и организационные 
возможности петербургского клуба существеннее. 
"Всю коллекцию мы произвели в сжатые сроки, - заметил Зиятдинов. - Первые 
модели были готовы в начале ноября, и мы начали завозить их в наш магазин". 
Как стало известно нашему изданию, все затраты на производство и рекламу 
взяла на себя компания. Клуб отдал права на бренд и будет получить роялти. 
Точный процент представители Alga и "Ак Барса" называть отказалась. Договор 
заключен до конца сезона. 



 

 

Все затраты на производство и рекламу взяла на себя компания Alga. Клуб отдал 
права на бренд и будет получать роялти  
"ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА - СДЕЛАТЬ ПОВСЕДНЕВНУЮ ОДЕЖДУ, А НЕ СУГУБО 
СПОРТИВНУЮ"  
Дизайн одежды разработали в Alga. В качестве основы для концепции компания 
взяла пилотные модели, которые "Ак Барс" придумал и представил в августе. 
Перед началом производства клуб отобрал наиболее подходящие варианты 
моделей, причем учитывалось мнение хоккеистов (они даже забраковали 
некоторые куртки и свитера). 
Лекала и крой также разработали специалисты фирмы Alga. К примеру, для 
крупной международной компании на Универсиаде-2019 она сделала сделала 
базовую модель зимней куртки, выполненной полностью из синтетики и 
выдерживающей температуру до минус 40 градусов. Эту же технологию бренд 
использовал и для коллекции "Ак Барса". То же самое касается свитеров, 
футболок и прочей атрибутики. 
"Основная задача перед дизайнерами стояла в использовании одежды для 
повседневной носки, а не сугубо спортивной предназначенности. Курс был взят 
на коллекции smart casual и sport casual для сочетания верхней одежды с 
джинсами и широкого применения в будни и выходные", - говорится в заявлении 
клуба. 
Всю атрибутику изготовили в цехах в Казани и Зеленодольске. Материалы для 
продукции, например ткань для курток и металлические замки, компания через 
поставщиков завезла из Европы  
В современном мире клубы все чаще делают атрибутику для повседневной 
жизни, т. к. это расширяет потенциальную аудиторию. Такая коллекция может 
пользоваться спросом как у болельщиков, так и у обычных покупателей, не 
следящих за командой. К примеру, в 2018 году "ПСЖ" сделал коллаборацию с 
брендом Air Jordan, который популярен среди американцев, не следящих за 
европейским футболом.  
В "Ак Барсе" отмечают, в последствии Alga может начать производить не только 
клубную атрибутику, но и стать полноценным техническим спонсором команды. 
Также есть вероятность, что между ХК и компанией может появиться 
коллаборация относительно уже игровой формы  
Всю атрибутику изготовили в цехах Казани и Зеленодольска. Материалы для 
продукции, например ткань для курток и металлические замки, компания через 
поставщиков завезла из Европы, поскольку в данный момент в России они не 
производятся. Из-за этого и относительная высокая стоимость одежды. К 
примеру, толстовка стоит 5 тыс. рублей, зимняя куртка - 15 тысяч. Если бы 
одежду заказали в Китае, цена могла быть меньше в разы, но, возможно, вместе 
с этим упало бы и качество. 
ПРЕЗЕНТАЦИЯ СОБРАЛА ОКОЛО 200 ЧЕЛОВЕК  
По словам Зиятдинова, всего фирма сделала 10 видов одежды, а общее число 
продукции превысило тысячу изделий. Их можно купить как в магазине бренда, 
так и на официальном интернет-магазине "Ак Барса".  
"Мы молодая компания, и работа с "Ак Барсом" - вызов для нас. Можно сказать, 
что это определяющая для нас коллекция, выход на новый рынок. Сейчас мы 
будем анализировать фидбэк от покупателей и исправлять все недочеты. Наше 
преимущество еще в том, что мы местный бренд и можем моментально 
исправить все ошибки", - отметил Зиятдинов.  
В продвижении бренда среди болельщиков "Ак Барса" помогут амбассадоры 
Alga - Яруллин и Гарипов. Как отметил Зиятдинов, компания совместно с клубом 
может провести несколько спонсорских активаций, как это делал в прошлом 



 

 

сезоне сервис "Яндекс.Такси". К примеру, казанские хоккеисты в некоторые дни 
будут лично продавать одежду и консультировать покупателей в фирменном 
магазине. 
Презентация прошла вчера в торговом центре "Мега". Она была приурочена не 
только к показу новой коллекции 843, но и к открытию первого магазина Alga в 
Казани. Ранее одежду компании можно было приобрести только онлайн. 
По ощущениям, на презентацию пришли около 200 человек. Большинство 
зрителей находились непосредственно у сцены, но часть наблюдала за 
происходящим со второго этажа. Раньше всех в "Мегу" приехал Ткачев. Пока 
Гарипов и Яруллин сидели возле сцены и разговаривали с представителями 
Alga, нападающий прогуливался по второму этажу. Примечательно, что его никто 
не окликал. Большинство людей просто не узнавали лидера "Ак Барса". 
До начала презентации ведущие рассказали об открытии ресторана KFC на 
"Татнефть Арене" 12 ноября перед матчем с "Авангардом". Эта новость 
рассмешила некоторых зрителей: им показалось очень символичным то, что 
ресторан, известный своим фастфудом из курицы, открывается в день встречи с 
"омскими ястребами". 
Затем ведущие разыграли подарочные сертификаты от ресторана. На экране 
появлялись эмодзи, в которых были зашифрованы фамилии игроков, и зрителям 
нужно было их отгадать. Некоторые из загадок были совсем легкие: например, 
цифра 25 и четыре кубка. Болельщики хором ответили: "Зарипов". 
Больше всего игроков развеселило эмодзи про Михаила Глухова и Даниила 
Журавлева. В первом случае на экране появился медвежонок, который 
закрывает себе уши. Правильный ответ зрители дали только с пятой попытки. 
Этот эмодзи понравился Яруллину - он так же закрыл уши и начал смеяться. 
Журавлев был зашифрован с помощью эмодзи цыпленка, орла и цифры 2. 
Зрители долго не могли понять, кто это, несколько раз были неверно названы 
хоккеисты "Ак Барса", ранее выступавшие за "Авангард". Болельщики во второй 
раз за вечер рассмеялись от аналогии между омским клубом и курицей. 
ТКАЧЕВ БОЛЕЕТ ЗА "УКРАИНОЧКУ", А ГАРИПОВ - ЗА "ЖИЛПЛОЩАДОЧКУ"  
Хоккеисты вышли на сцену, после чего в течение получаса отвечали на вопросы 
и определяли лучшие из них, авторы которых получали подарочные 
сертификаты. Если в начале встречи спортсмены были несколько скованные, то 
в конце начали шутить вместе со зрителями. 
Вопросы были разнообразные. Многие интересовались, когда Ткачев и Гарипов 
вернутся на лед. Эмиль отметил, что он здоров уже три месяца, а Владимир 
пообещал, что восстановится совсем скоро. 
Самый интересный вопрос задала маленькая девочка - она спросила у игроков, 
за какую женскую команду они болеют. Гарипов назвал "Агидель", а вот Ткачев 
неожиданно ответил про "Украиночку". Оказывается, в этом клубе раньше играла 
сестра Владимира. Яруллин пошутил над ответом Ткачева и сказал, что ему 
больше всего нравится команда "Жилплощадочка" (защитник родом из 
одноименного казанского района). 
После шоу-программы игроки вместе с представителями компании и клуба 
поднялись к магазину и перерезали красную ленточку. Наплывом болельщиков 
были недовольны обычные посетители "Меги" - толпа перекрыла проход 
коридоре. Хоккеисты в это время стояли и разговаривали с фанатами, каждый 
мог подойти и сфотографироваться с ними. 
Затем в небольшом магазине разом оказались несколько десятков человек, 
некоторые фанаты просто не смогли подойти и посмотреть на новую коллекцию. 
Многие болельщики были удивлены высокой ценой: например, толстовка стоит 



 

 

5 тыс. рублей. Однако часть вещей уже была распродана - спустя час магазин 
опустел, консультанты начали выкладывать одежду из запаса. 
Атрибутику можно будет купить в магазинах Alga в "Меге" и аэропорту, в фан-
шопе на "Татнефть Арене" и на сайте клуба. 12 ноября "Ак Барс" примет 
"Авангард", и премьера новой коллекции уже состоится для 8 тыс. болельщиков 
на "Татнефть Арене". 

https://www.business-gazeta.ru/article/445557 
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